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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,07

Cotação EURO - REAL

R$ 5,53

Gasolina

R$ 6,77

Diesel comum Etanol 

R$ 5,29 R$ 4,57

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 31º
Min. : 18º

A Prefeitura de Pirapora, através da Se-
cretaria de Saúde comemora que desde o 
último sábado (5), o número de internações 
no hospital Dr. Moisés Magalhães Freire para 
casos de Covid-19 tem se mantido em 0%, 
tanto para clínica e CTI Covid.

O STF determinou que os cartórios de Montes 
Claros serão obrigados a atender as pessoas no 
máximo prazo de 20 minutos e instalar banheiro 
e bebedouros para os usuários. A obrigatorie-
dade foi determinada por meio de decisão do 
Supremo Tribunal Federal (STF), proferida pelo 
ministro Alexandre de Morais, que considerou 
constitucional a lei aprovada pela Câmara de Ve-
readores e sancionada pelo prefeito Humberto 
Souto. 

O governador Romeu Zema e 
o presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, ao lado do senador Ale-
xandre Silveira, apontaram a re-
tomada e conclusão das obras da 
barragem de Jequitaí como prio-
ridade para equacionar a ques-
tão do abastecimento de água 
na região e ampliar a agricultura 
irrigada, gerando milhares de 
empregos e renda no Norte de 
Minas. 

Sociedade Civil recomeça 
‘Leãozinho Solidário’ em 
Montes Claros 
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Taxa de internações 
em Pirapora cai e chega 
a 0%

“Projeto Jequitaí ganha destaque 
no X Congresso de Vereadores da 
AMM”, comemora Gil Pereira

DIVULGAÇÃO

STF manda cartórios de 
Montes Claros atender 
clientes em 20 minutos

REGIONAL 9

REGIONAL 4

DIVULGAÇÃO

A Câmara de Montes Claros realiza hoje (9), às 8h, 
audiência pública com objetivo de discutir sobre a vio-
lência obstétrica. O evento que é proposto pela verea-
dora Professora Iara Pimentel (PT), refere-se a ‘Semana 
estadual de combate à violência obstétrica’ celebrada 
entre os dias 8 a 14 de março.

Violência obstétrica é 
tema de audiência 
pública em Moc

DIVULGAÇÃO 

O deputado Zé Reis anunciou a liberação de 
uma Van, ao custo de R$ 300 mil para o município 
de Ibiaí, durante reunião realizada no sábado, em 
evento com o ex-prefeito Lara Batista, o secretário 
municipal de Meio Ambiente, Ernane Nonato, do 
ex-vereador Antonio Soares e lideranças.

O avanço da pandemia de Covid-19 
tem dificultado o diagnóstico precoce do 
glaucoma e afastado pacientes de trata-
mentos, informou a Associação Mundial 
de Glaucoma (WGA), que congrega so-
ciedades médicas e de outras áreas de 90 
países. A finalidade é a redução dos pro-
blemas causados pelo glaucoma ao redor 
do mundo. 

Guia tenta evitar expansão de casos de 
cegueira por glaucoma
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São Paulo, 07 de março de 2022 
– Acredito firmemente que a melhor 
forma de assegurar a saúde bucal é a 
prevenção. Isso inclui correta higieni-
zação, alimentação saudável e consultas 
rotineiras – de preferência, semestrais - 
ao cirurgião-dentista, com fins de avalia-
ção e possíveis tratamentos. No caso da 
pessoa com deficiência, podem existir 
barreiras que impedem que ela se con-
sulte com regularidade. Estas questões 
podem envolver desde dificuldade de 
locomoção ou de expressar claramente 
que sente algum sintoma bucal até difi-
culdades financeiras.

Percebo que quando o atendimento 
odontológico é deixado em segundo 
plano, por vezes até para que outras 
questões de saúde possam ser priori-
zadas, os problemas de saúde bucal 
podem ir se acumulando. É muito im-
portante que as pessoas com necessida-
des específicas de atendimento, como 
as com deficiência e também idosos, 

pacientes oncológicos, pediátricos com 
necessidades específicas e acamados, 
contem com uma rede de apoio que 
os possibilite ter acesso ao tratamento 
dentário.

Segundo pesquisa divulgada em 
novembro de 2020 pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística (IBGE), 
em parceria com o Ministério da Saúde, 
menos da metade da população bra-
sileira (49,4%) se consultou com um 
dentista nos 12 meses que antecede-
ram a pesquisa, com destaque de baixo 
percentual entre pessoas de 60 anos ou 
mais, com proporção de 34,3% respec-
tivamente.

Além dos vários fatores que podem 
dificultar o acesso ao tratamento, ainda 
há a necessidade de haver um tratamen-
to especializado, voltado a cada pacien-
te com necessidades especiais de aten-
dimento odontológico. Cada paciente 
é único e precisa ser tratado de acor-
do. O atendimento especializado a 

estes públicos deveria, ao meu ver, 
ser uma disciplina nas faculdades 
de Odontologia. É preciso integrar 
o cirurgião-dentista como parte da 
equipe multidisciplinar no cuidado 
com a saúde destes pacientes.

A depender do paciente, pode 
haver maior suscetibilidade para o 
desenvolvimento de doenças bu-
cais por uma maior dificuldade de 
higienização, alteração salivar, die-
ta cariogênica ou mesmo alteração 
muscular. No final das contas, o que 
realmente impacta na saúde bucal 
destes pacientes é a falta de acom-
panhamento odontológico.

PANDEMIA E GRUPOS DE RISCO

A pandemia da Covid-19 fez com 
que muitos pacientes pertencentes 
aos grupos de maior risco, como 
idosos e pessoas com comorbida-
des, adiassem a ida ao dentista. 

Dados do Instituto do Coração (In-
cor) apontam que 36% das mortes 
por problemas cardíacos e 45% das 
doenças cardíacas têm origem em 
infecções bucais não tratadas adequa-
damente.  

A falta de tratamento pode oca-
sionar problemas graves para a saúde 
bucal, tendo em vista que os dentes 
são fundamentais para a mastigação e 
deglutição, além de portas de entrada 
para bactérias. E no caso de algumas 
pessoas com deficiência, lidar com a 
dor gerada por um problema bucal 
pode ser muito traumático.

Em consultório, em vários casos, 
costumo usar o óxido-nitroso para 
a sedação destes pacientes ou, em 
casos mais complicados, conto com 
o apoio de uma médica anestesiolo-
gista. Em todos os casos, o mais im-
portante é o vínculo de confiança que 
se estabelece entre o profissional, o 
paciente e seus familiares.

O Conexão Empresarial abre o debate para “o ano eleitoral e a neces-
sidade de reformas - O Brasil na visão do presidente do Senado”. Em um 
almoço-palestra na próxima segunda-feira (14), o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, vai falar do convite para a disputa à presidência da Re-
pública pelo PSD, e do caminho que vai tomar nesse processo em busca 
de uma terceira via. 

MUDANÇAS PARTIDÁRIAS

As mudanças partidárias estão se intensificando, com a abertura da 
janela partidária. Uma das expectativas é em relação a troca de partido 
que deve ser feita pelo presidente da Assembleia Legislativa, deputado 
Agostinho Patrus, que deve deixar o PV para se filiar ao PSD, de Gilber-
to Kassab, na expectativa de ser o vice na chapa ao governo de Minas, 
encabeçada pelo prefeito Alexandre Kalil. Outro que encontrou outro 
caminho é o deputado estadual Bartô, que foi expulso do Partido Novo 
em julho do ano passado e vai se filiar ao PL, atual legenda do presidente 
Jair Bolsonaro. A saída dele do Novo ocorreu após polêmica em que o 
deputado entrou num prédio onde estava um homem que foi preso por 
suspeita de ter arremessado um ovo num manifestante que participava 
de protesto a favor do presidente da república, na avenida Afonso Pena.

SEMANA TENSA NO LEGISLATIVO MINEIRO

Os deputados estaduais mineiros aguardam a retirada do pedido de 
urgência do projeto de adesão ao Regine de Recuperação Fiscal pelo go-
verno, para avançar com a proposta de reajuste salarial para todo funcio-
nalismo público de 10,06%. Policiais civis e militares e das demais forças 
de segurança do Estado estão em greve e ainda não há sinais para o fim 
do impasse, que pode ser definido pelos deputados. O líder do governo 
na Casa, deputado Gustavo Valadares, PSDB, tem dito que a maioria dos 
servidores, conscientes das dificuldades financeiras do Estado, se sentem 
contemplados com esta recomposição de 10%, que ainda terá o acrésci-
mo nas verbas de auxílio-farda dos militares e policiais civis das forças 
segurança, e na ajuda de custo dos servidores civis. 

MULHERES DE UM NOVO TEMPO

O Conexão Empresarial realiza a terceira edição do encontro “Mulhe-
res de um novo tempo”, no dia 11 de março, de 8h30 as 11h, no Novotel 
BH Savassi. O evento vai discutir sobre família, profissão, mercado de 
trabalho, desafios e conquistas das mulheres na sociedade contemporâ-
nea. Participam do evento promovido pela VB Comunicação, a diretora 
da Usiminas, Ana Gabriela; a sócia-fundadora e diretora da Agência Lápis 
Raro e escritora Carla Madeira; a sócia-fundadora e diretora da Forno de 
Minas, Hélida Mendonça; a modelo, fotógrafa e consultora de imagem, 
Dani Nogueira e a cirurgiã plástica, Patrícia Leite..

FUNDO ELEITORAL AINDA GERA CRÍTICAS

A decisão do Supremo Tribunal Federal de não mexer nos recursos 
destinados ao fundo eleitoral ainda tem rendido debates acalorados. O 
empresário Salim Mattar considera a situação absurda e argumenta que 
o “fundo eleitoral de R$4,9 bilhões é superior ao orçamento de 99% dos 
municípios. Partidos são instituições privadas e não poderiam receber re-
cursos públicos. O estabanamento sempre saqueia os #pagadoresdeim-
postos em benefícios deles próprios”. Ele arremata com um: “coitados 
dos pagadores de impostos”

QUALQUER SEMELHANÇA NÃO É ERA COINCIDÊNCIA

A Diretoria de Combate ao Crime Organizado e à Corrupção da Polícia 
Federal passará por mudança mais uma vez e terá um novo delegado 
responsável. O quarto desde o início do governo de Jair Bolsonaro (PL). 
A Dicor é uma das áreas mais sensíveis da polícia. A ela está vinculada a 
equipe encarregada de tocar os inquéritos que miram políticos que estão 
no cargo, incluindo o presidente da República. Uma das investigações 
apura se Bolsonaro interferiu no comando da PF para proteger parentes 
e aliados, suspeita levantada pelo ex-ministro da Justiça e presidenciável 
Sérgio Moro. A PF convive com uma série de mudanças desde o início do 
governo Bolsonaro. Márcio Nunes é o quarto diretor-geral em menos de 
40 meses. Na área de corrupção, a polícia registrou uma queda brusca de 
prisões no âmbito de operações nos últimos meses.

LÁ VEM MAIS AUMENTO

A defasagem entre os preços cobrados pela Petrobras (PETR4) e os 
das principais bolsas de negociação do mundo chegou a 24%, para a ga-
solina, e 27%, para o óleo diesel, segundo cálculo do consultor em Ge-
renciamento de Risco da consultoria Stonex, Pedro Shinzato. A Petrobras 
quer evitar que a alta corroa seu caixa e tenta recorrer aos estoques que 
foram comprados dois meses atrás, por valores menores. Mas o risco é de 
que a reserva acabe e o abastecimento interno seja afetado. A direção da 
empresa está discutindo a situação atualmente. Caso a companhia decida 
repassar integralmente a alta recente do petróleo para os seus clientes, as 
altas nas bombas seriam de 9% e 17%, respectivamente, pelas contas de 
Shinzato. Destes números, alguns fatores foram desconsiderados, como 
o valor de impostos.

Gaslightting: a violência através 
da manipulação (Parte 1)

INSS: O que você precisa saber 
sobre a Revisão da Vida Toda

FLÁVIA ALBAINE
MESTRA EM DIREITOS HUMANOS E ACESSO À JUSTIÇA, ESPECIALISTA 

EM DIREITO PRIVADO E GRADUADA EM DIREITO

CARLA BENEDETTI
ADVOGADA, MESTRE EM DIREITO PREVIDENCIÁRIO PELA  PUC-SP, ASSOCIADA 

AO IBDP (INSTITUTO BRASILEIRO DE DIREITO  PREVIDENCIÁRIO), COORDENADORA 
DA  PÓS-GRADUAÇÃO EM DIREITO PREVIDENCIÁRIO DO ESTRATÉGIA CONCURSOS

No dia 25 de fevereiro, por 
maioria de 6x5, o STF acolheu 
a Revisão da Vida Toda, ou vida 
inteira, que computa no cálculo 
para efeitos de aferição da renda 
mensal, todos os salários de con-
tribuição do período contributivo 
do segurado, e não somente os 
posteriores a julho de 1994, como 
costuma ocorrer no cálculo dos be-
nefícios previdenciários.

Antes das novas regras advin-
das com a publicação da Emenda 
Constitucional n. 103/2019, as 
aposentadorias concedidas para 
os segurados filiados à Previdência 
Social antes de 26/11/1999 eram 
calculadas conforme a regra de 
transição da Lei n. 9.876/99, que 
exigiu que os salários de contribui-
ção, a integrar o cálculo do salário 
de benefício, devem ser poste-
riores à competência de julho de 
1994, quando da entrada do plano 
real no Brasil.

Nesse sentido, segundo a tese 
fixada da revisão da vida toda, de 
tema 1102: “O segurado que imple-

mentou as condições para o bene-
fício previdenciário após a vigência 
da Lei n. 9.876, de 26/11/1999, e 
antes da vigência das novas regras 
constitucionais, introduzidas pela 
EC 103/2019, que tornou a regra 
transitória definitiva, tem o direito 
de optar pela regra definitiva, aca-
so esta lhe seja mais favorável”.

Tal situação ocorre porque, em 
alguns casos, a aplicação da regra 
transitória, do art. 3º e § 2º, da Lei 
9.876/99, é prejudicial ao segura-
do em relação à regra permanente 
do art. 29, I e II, da Lei 8.213/91. 
Logo, o que se observa é que a re-
ferida regra de transição, por mui-
tas vezes, acaba por não cumprir o 
papel de “amenizar” o impacto das 
novas leis editadas, o que torna a 
aplicação da regra transitória mais 
desvantajosa ao se não computar 
salários de contribuição anteriores 
a 07.1994.

No sentido de se não se tolerar 
um tratamento mais severo aos 
que estavam há muito tempo filia-
dos à Previdência Social, é que se 

admitiu a Revisão da Vida Toda, o 
que garante ao segurado, em caso 
de vantagem, optar pela regra defi-
nitiva, ao invés da transitória.

Assim, nas situações em que a 
regra transitória é desvantajosa ao 
segurado em relação à regra per-
manente, deve-se adotar a regra 
permanente, já que a Constituição 
Federal, em seu artigo 5º, inciso 
XXXVI, dispõe que a Lei não preju-
dicará o direito adquirido.

Para efetuar o cálculo e avaliar 
se é vantajosa a consideração dos 
salários anteriores a julho de 1994, 
junto à carta de concessão, deve-se 
dividir o resultado pelo correspon-
dente a 80% do período contributi-
vo decorrido entre 07/1994 e o mês 
imediatamente anterior a DIB e ava-
liar se há aumento da renda.

Frisa-se que se o direito foi ad-
quirido antes de 26.11.1999, não se 
aplica a tese, afinal, ainda não havia 
sido aplicada a regra de transição. 
Do mesmo modo, se as condições 
à aposentadoria foram implementa-
das após 12.11.2019, data da publi-

cação da Emenda Constitucional n. 
103/2019, não se aplica igualmente 
a revisão.

Além do aumento da renda da 
aposentadoria, o segurado que faz 
jus à revisão, receberá os atrasados 
relativo às diferenças de valores devi-
dos e recebidos dos últimos 05 anos, 
com correção monetária e juros, haja 
vista a interposição de ação judicial, 
pois o INSS não concede esse benefí-
cio administrativamente.

Se observado que o segurado faz 
jus à Revisão da Vida Toda, refletin-
do em um cálculo mais vantajoso 
para a renda mensal do benefício, 
deve ser revisto o cálculo da RMI da 
aposentadoria, de modo a aplicar a 
regra definitiva prevista no art. 2º 
da Lei 9.876/99 (art. 29, I e II, Lei 
8.213/91), concernente à média arit-
mética simples dos maiores salários-
-de-contribuição correspondentes a 
80% de todo o período contributivo, 
incluindo os salários-de-contribui-
ção anteriores a 07/1994, facultando 
ao segurado a escolha à forma de 
cálculo que lhe seja mais vantajosa.

Discórdia e coleta de dado: 
sim, eles vão além

Outra tática comum dos Gas-
lighters é coletar informações 
fornecidas pela própria vítima e, 
posteriormente, utilizá-las contra 
elas de forma a prejudicá-las. Eles 
tratam a vulnerabilidade da vítima 
como uma fraqueza a ser explora-
da e, em muitos casos, espalham 
boatos a respeito das vítimas para 
enfraquecê-las emocionalmente. 
Causar discórdias entre as pessoas 
é algo que atende muito bem a ne-

cessidade que eles têm de dominar 
e controlar, pois, assim, eles fazem 
com que as pessoas concordem 
com eles, maculando o caráter da 
vítima, evitando o confronto dire-
to e evitando as responsabilidades 
por suas ações.

Um exemplo corriqueiro des-
se tipo de conduta é quando a 
mulher, vítima de algum tipo de 
violência, decide procurar ajuda 
e denunciar o que está acontecen-
do. Ao invés de ser acolhida como 
deveria, o seu discurso é desqua-
lificado e desacreditado, além de 

ser acusada de estar expondo o 
seu agressor (que pode ser uma 
pessoa ou uma instituição). A víti-
ma, então, se torna algoz. Ela sofre 
um processo de revitimização, se 
sente acuada e não sabe mais para 
quem recorrer pedindo ajuda. Os 
perpetradores da violência usam 
o Gaslightting como maneira de 
convencer as vítimas de que elas 
estão loucas, aumentando o ci-
clo de violência que pode levar à 
depressão e, em alguns casos, ao 
suicídio. Para evitar esse tipo de si-
tuação, está a importância da capa-

citação adequada dos profissionais 
que atendem vítimas de violências.  

No âmbito doméstico, familiar 
e afetivo, o Gaslightting cometido 
contra a mulher pode configurar 
violência psicológica a atrair a in-
cidência da Lei Maria da Penha. 
Caso tal fato ocorra contra a vítima 
mulher em outro ambiente, pode 
configurar o crime de violência 
psicológica contra a mulher pre-
visto no artigo 147-B do Código 
Penal.

Se você é vítima de Gaslightting, 
não hesite em procurar ajuda!
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Adiar ida ao dentista pode colocar 
em risco a saúde da pessoa com 
deficiência

A decisão do IPI, um 
acerto!! (Parte 1)

THOMAZ REGAZI
CIRURGIÃO-DENTISTA ESPECIALIZADO NO ATENDIMENTO A PESSOAS 

COM DEFICIÊNCIA, IDOSOS, PACIENTES ONCOLÓGICOS, PEDIÁTRICOS COM 
NECESSIDADES ESPECÍFICAS E ACAMADOS

JOSÉ VELLOSO
ENGENHEIRO MECÂNICO, ADMINISTRADOR DE EMPRESAS E 

PRESIDENTE EXECUTIVO DA ABIMAQ

O ANO ELEITORAL E 
A NECESSIDADE DE 

REFORMAS
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A decisão do governo federal de 
reduzir em 25% a alíquota do IPI foi 
corajosa pois mexeu com problemas 
antigos. O IPI, imposto que nunca de-
veria ter existido, só existe no Brasil e é 
muito injusto. Injusto com os mais po-
bres pois é regressivo (tributa mais os 
pobres), injusto com a indústria pois é 
o único setor que é tributado e injusto 
com o Brasil pois trabalha contra a agre-
gação de valor em nosso país.

O IPI inibe o empreendedorismo e 
desestimula quem quer gerar empregos 
e renda de maior valor. Muito injusto 
com o consumidor brasileiro de baixa 
renda pois encarece bens manufatura-
dos incluindo bens de primeira neces-
sidade.

O ministro Paulo Guedes foi cora-
joso pois nunca ninguém teve coragem 

de mexer neste “vespeiro”.

POR QUE VESPEIRO?

Porque mexe na arrecadação de es-
tados e municípios que levam 60% da 
arrecadação e vespeiro porque diminui 
vantagem de diferencial de tributação 
da Zona França de Manaus (ZFM). 
Desde 1988 que quando alguém fala 
em mexer no IPI muitos se levantam 
dizendo vários motivos do porquê ser 
“politicamente impossível” reduzir sua 
alíquota ou acabar com esse tributo.

Nem de longe somos contra a 
existência da ZFM. No entanto seus 
incentivos deveriam ser explícitos e 
fazer parte do orçamento da União 
de forma transparente e pública. Sua 
obrigatoriedade e regras deveriam 

estar na Constituição. É equivocada 
a forma como acontece hoje. O IPI 
elevado prejudica o desenvolvimento 
da indústria dos demais estados da 
União.

É pública a rotina do Ministro 
Paulo Guedes em dialogar com os 
setores produtivos. O ministro tem 
conversado muito com vários setores. 
Nesta rotina, mensalmente o minis-
tro, desde novembro de 2018, tem 
se reunido com um pequeno grupo 
de entidades setoriais, a “Coalizão 
Indústria” (a Abimaq faz parte desde 
sua criação), sem prejuízo de sua in-
terlocução com outros setores, inclu-
sive da própria indústria. Ele é muito 
aberto ao diálogo.

A Reforma Tributária sempre teve 
espaço em nossas pautas. Defende-

mos a simplificação tributária com o 
fim dos impostos sobre consumo atu-
ais (IPI, Pis, Cofins, ICMS e ISS) sendo 
substituídos pelo IVA (Imposto sobre 
Valor Agregado). Não é objetivo deta-
lhar este tema (do “IVA”) neste texto. 
Defendemos a PEC 110 como uma so-
lução muito melhor do que a realidade 
que temos hoje.

É uma realidade e de conhecimento 
da sociedade a dificuldade em se evoluir 
com esta reforma. Existem conflitos, e o 
tema, que é prioritário para todos, não 
evolui no Poder Legislativo. “Está empa-
cado” desde 2019. Na verdade, poderí-
amos dizer que empacou desde 1999 
quando a Comissão Especial de Refor-
ma Tributária da época apresentou seu 
relatório na Câmara Federal que nunca 
foi votado.
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Entidades pedem tratamento digno das empresas 
aéreas a pessoas com deficiência

Como criamos ditadores e corruptos

País de todos ou de tolos?

Há... há... há... que coisinha mais 
engraçada... se não fosse trágica... 
mas eu gostei muito da pergunta 
que foi feita por um edil interna-
cionalmente conhecido por suas 
tiradas filosóficas que disse que o 
povo cansou de ficar ouvindo que a 
nossa gloriosa terrinha do Bananal é 
uma terra de todos... não é... É um 
pais de tolos... ou pelo menos era.. 
Claro ué... o povo acordou de um 
letargia (eita que palavrinha chique 
sô) e quem sabe a ditadura vai mes-
mo acabar e o poder ser devolvido 
ao povo? Afinal um grupelho estava 
depenando o Brasil varonil e o povo 
ainda aplaudia... Agora acabou isso? 
Eu espero que sim e agora as mani-
festações estão chegando por cá... 
Viva...

Mascadeira chama 
atenção e até irrita

Deixe-me lhe dizer uma coisa... 
na década de 1980 era comum ado-
lescentes ou melhor aborrecente e 
dos mais chatos colocavam um fone 
de ouvido com um som alto e ficava 
cantando e mascando chiclete fazen-
do caras e bocas... era aceitável por 
ser moda... Mas agora estamos na 
era apocalíptica e não faz mais senti-
do uma pessoa que já passou dos 30 

e espia que já faz um tempão ficar na 
durante a reunião da House do Povo 
fazendo caras e bocas com um chi-
clete... onde todos apontam e a cha-
mam de a mascadeira... como alguns 
idosos mascavam fumo de rolo...Ela 
só não cospe no chão... mas tem cha-
mado atenção de todos pela feiura É 
bom filmar para ela a feiura ...

Santa receita para emagrecer

Pois então seu menino... se tu 
tens dificuldades para perder mui-
tos quilos eu vou te dar uma dica 
xonada... é bom tu se mudar para 
Arábia Saudita e por lá quem quiser 
emagrece logo e rápido... Espia só... 
um hominho estava pesando exata-
mente 610 quilos e não perdia um 
só quilinho nem por reza brava.. Mas 
aí o rei ficou sabendo da situação do 
menino e o que ele fez? Mandou um 
bilhete escrito de próprio punho 
dando a ele um prazo de um mês 
para perder no mínimo 50 kg caso 
isso não acontecesse seria enforcado 
em praça pública... E não é que o 
menino já perdeu 230 kg? Isso mes-
mo e continua emagrecendo... Viu 
como uma ajudazinha é legal... é...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha gen-
te do bem... nesse momento estou 
deixando os assuntos sérios de lado 
e vamos ao nosso besteirol que é hi-
per xonado e também vamos poder 
oxigenar o nosso glorioso coquinho 
e rir é o melhor remédio para curar 
cafubira... coceira na nádega direita 
e dor de dente siso - Um dia um ho-

minho estava doidinho para casar... 
e aí encontrou a mulher dos seus so-
nhos... Ele a encontrou na internet... 
ele tinha um tremendo chulé hálito 
e ela apesar de ser uma princesa... 
biitíssima tinha um tremendo mau 
hálito... Marcaram para se encontra-
rem no hotel... ele chegou trocou de 
roupa e ficou esperando... ela foi ao 
banheiro se produziu e ao chegar 
perto dele sapecou - Adivinha o que 
eu estava fazendo? Ah já sei... sentiu 
o mau hálito... comeu a minha meia 
que estava no banheiro... eca.

Força oculta tenta barrar 
barragem Congonha

Ai...ai...ai...cruz credo... eu não 
brinco com as coisas do além de jei-
to maneira nenhuma... é que eu não 
sei com quem estou lidando... se é 
que consegue me entender... Pois 
muito que bem... espia só... Nós so-
mos sertanejos roedores de pequi e 
sofremos todos os anos com a seca... 
por cá chove pouco e nós precisa-
mos desesperadamente da barragem 
de Congonhas que a Nação PTlândia 
no Poder sempre impediu para que 
os Tucanos não levassem a fama...
mas agora o nobre e combativo se-
cretario Soter Magno desvendou o 
mistério... Tem forças ocultas impe-
dindo a construção... Como quem 
são as forças ocultas? Ué besta... 
oculta é oculta né não? Ará...

Mulher ideal era homem

Ficou confundido?... afinal de 
contas tu gostas de ficar colocando 
assim mesmo para que tu não sejas 
precipitada... vou lhe explicar... é 
que um hominho de 29 anos... biito 
e com muita merrequinha se sentia 
sozinho e como todo besta e fedi-
do... foi para a sala de bate-papo da 
internet caçar alguém fedido como 
ele... pois pessoas normais saem de 

suas houses e vão falar ao vivo né? 
E gostou de uma mulher... e conver-
saram por mais de seis meses... ele 
foi visitar sua amada que ele consi-
derava perfeita... Oh que decepção... 
quando chegou e viu era um homem 
de 19 anos... e voltou tristinho... to-
mou fedido... internet né?

Alegria demais dá pedrada

Uai seu menino quando agente 
pensa que os povos estão evoluindo 
com a chegada da grande rede mun-
dial de computadores ou a internet... 
o que se vê são povos cada vez mais 
atrasados... na Nigéria que é um pais 
com cara de primeiro mundo e com 
uma economia fortinha... mandou 
18 meninos excessivamente alegres 
para ser apedrejado porque estavam 
contraindo matrimônio com outro 
homem que não era tão alegrinho 
assim... e o governo daquela locali-
dade é muculçumano e não aceitou 
de jeito maneira... e espia que foram 
muitos de uma só vez que vão para 
o paredão... mas em que tempo esse 
povo vive? Cruz credo que feiura... 
eca

Sapato tarado arranca suspiro

Oh minha gente... tem momentos 
que eu fico cá pensando que o meu 
amiguinho malinha Cotoquinho está 
ficando abilolado e muito do doidão 
e eu sei que ele não fuma a erva 
mardita de jeito maneira nenhuma... 
mas tem momento que ele vem com 
cada uma que mais parecem duas... 
Espia só... um dia desses ele estava 
invocado com o seu sapato... isso 
mesmo... é que ele dizia que tinha 
descoberto um remédio natural que 
muitas vezes mais potente do que o 
Viagra... e que um dia caiu um tanti-
nho desse remédio no chão ele veio 
e pisou com o sapato furado e sabe 
o que aconteceu? O sapato comeu 

a meia dele... Ué como foi isso? Sei 
lá... credo.

Montei no Porco

Eu agora não vou discutir mele-
ca nenhuma agora... eu vou é picar 
a mula... deitar o cabelo... capar o 
gato... cair no capinado, enfim eu 
vou mesmo é embora e só volto 
amanhã se Deus quiser e por favor 
não vá fazer nenhum tipo de maca-
quice que não estarei por perto para 
lhe acudir... e por favor lembre - “No 
amor não há medo. Antes o perfeito 
amor lança fora o medo, porque o 
medo produz tormento.” Bíblia Sa-
grada...para pensar mesmo

O Fuso do dia é – Ontem co-
memoramos o Dia Internacional 
da Mulher que merece apoio... ca-
rinho e muito amor... infelizmente, 
ainda hoje, nos deparamos com 
violência física... e até feminicídio, 
repudiamos com veemência essa 
covardia e que todo agressor seja 
colocado no xilindro...Xô coisa 
maldita...For

O Xonado do dia é – delega-
do aposentado Willian César que 
empresta seu talento para o Paço 
depois anos de sucesso servindo a 
Segurança Pública... é gente da me-
lhor qualidade e competência sobra... 
Sucesso nobre guerreiro... Fui

Foto da Semana

Hoje abrilhantando a nossa página a eterna primeira-dama e 
média Dra. Stela que é homenageada no dia internacional da 

mulher... Sucessos nobre guerreira... Fui

Parlamentar critica governo pela falta de 
recursos para segurança que gera protestos

VALDEMAR SOARES 

O vereador Marcos Nem (PSD) afirmou 
que o brasileiro e o mineiro vai saber dar a res-
posta para cada politico e exigirá dele o relató-
rio das suas atividades e que a grande maioria 
estão sofrendo com o descaso do governo. 
Entre os políticos que fizeram ainda fazem o 
povo sofrer, vem o trabalhador em primeiro 
lugar disse que as críticas não vem somente 
dele e sim também de deputados, servidores 
reformados e entidades de classe contra o par-
celamento salarial e agora pedem afastamento 
do governador.

As críticas ao Governo de Minas pautaram 
a audiência da Comissão de Segurança Públi-
ca da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) realizada com a participação de deze-
nas de servidores reformados dos órgãos de 
segurança pública, representantes de entida-
des de classe e de movimentos que pedem o 
cumprimento da palavra do governador Zema 

que prometeu repor as perdas salarias da clas-
se. Ainda de acordo com o parlamentar, as crí-
ticas ao governo envolveram questões como 
o parcelamento da folha de pagamento dos 
servidores estaduais, incerteza com relação 
ao pagamento do 13º salário, redução dos in-
vestimentos e custeio dos órgãos de segurança, 
além de acusações contra o governador relativas 
à Operação Acrônimo, da Polícia Federal. 

Marcos Nem lembrou que ouvido a voz do 
governo um desejo do que todos. Autor do 
requerimento para realização da audiência e 
presidente da Comissão de Segurança Pública, 
o deputado Sargento Rodrigues (PTB) abriu a 
reunião citando números que indicam a redução 
dos investimentos na área de segurança. O parla-
mentar citou dados que, segundo ele, foram ex-
traídos do Sistema Integrado de Administração 
Financeira (Siafi), que comprovariam a penúria 
do setor.

De acordo com o vereador, os investimen-
tos do Estado na Polícia Civil caíram de R$ 53 

milhões, para R$ 5 milhões, em 2015. Na Polícia 
Militar, a queda foi de R$ 36 milhões, em 2014, 
para R$ 19 milhões, em 2015. Já o custeio da Po-
lícia Militar, segundo o deputado, caiu de R$ 356 
milhões, em 2018 para R$ 239 milhões em 2019. 
Ao finalizar as criticas, Marcos disse que o parla-
mentar ressaltou que esses números não signifi-
cam apenas menos viaturas ou piores condições 
de trabalho para policiais, bombeiros e agentes. 
“A falta desses investimentos diz respeito à vida 
de nossos colegas que estão na rua”, afirmou. Ele 
explicou aos participantes da reunião que o pre-
juízo causado ao policiamento também provoca 
uma possibilidade maior de enfrentamento com 
criminosos, o que leva ao aumento do número 
de policiais mortos. O parlamentar disse que se 
lembrou da fala do deputado Sargento Rodri-
gues por ele ser do quadro da força de segurança 
e em outros tempos já participou de uma greve 
e não tem medo de falar e que estimula os seus 
companheiros de Câmara para poder levar a 
insatisfação do povo”, finalizou.

O vereador Rodrigo Cadeirante 
(Rede) disse que enfim foi feito um 
debate a partir da reivindicação de 
Fátima Braga, presidente da Asso-
ciação Brasileira de Atrofia Muscular 
Espinhal (Abrame) e mãe de Lucas, 
um adolescente de 16 anos que pos-
sui atrofia muscular espinhal (AME) 
e foi impedido de embarcar em um 
voo por causa do aparelho de venti-
lação mecânica que usa. “Eu queria 

que nós pudéssemos chegar a um 
consenso em que as pessoas com de-
ficiência deixassem de ser tão penali-
zadas. Não são só as pessoas com 
doenças raras, como é o caso do 
filho da presidente da entidade 
que defende uma vida digna de 
pessoas especiais, e é de qualquer 
pessoa com deficiência, da mais 
simples à mais grave”, justificou 
Cadeirante. 

Segundo o parlamentar, as 
companhias aéreas não cumprem 
as normas existentes para atender 
a pessoas com deficiência. “Não 
tem em nenhum lugar dizendo 
que quem precisa de ventilação 
mecânica não pode embarcar no 
transporte aéreo no Brasil, mas 
as companhias aéreas só fazem o 
que elas acham que têm que fazer, 
ou seja, não respeitam a legisla-

ção”, questiona. 
O vereador pediu também o 

apoio da Agência Nacional de 
Aviação Civil (Anac) para que o 
transporte aéreo no país seja efe-
tivamente para todos. “As compa-
nhias aéreas não podem fechar 
seus olhos e fazer de conta que 
nós, falando por todos os defi-
cientes. Mais respeito por esse 
público que também são pessoas 

que pagam seus impostos, que 
têm suas profissões e investem 
em um Brasil melhor”, ressalta. 
Rodrigo destaca que por pressão, o 
representante da Anac, Marcelo de 
Souza Carneiro Lima, admitiu que 
são necessárias melhorias na garan-
tia dos direitos das pessoas com de-
ficiência no transporte aéreo brasi-
leiro. Ele destacou a resolução 280 
da Anac, que dispõe sobre os proce-

dimentos relativos à acessibilidade 
de passageiros com necessidade de 
assistência especial. “A gente foca 
na garantia dos direitos já previstos 
pela resolução 280. Entendemos 
que ela pode melhorar, sim. Ela 
tem diversos pontos positivos e ne-
gativos. Mas a gente entende que o 
foco hoje é fazer com que os direi-
tos já garantidos por ela sejam res-
peitados pelos regulados”, afirmou.

Tinha razão o Dr. Ulisses quando 
dizia que a cada eleição, o cenário po-
lítico brasileiro piora. Para que, como 
eu, acompanha de perto a vida políti-
ca do país, é assustador ver a qualida-
de dos eleitos em todos os níveis de 
Poder. Isto acaba refletindo também 
nos outros Poderes, cujos membros 
são resultado de escolhas políticas. O 
episódio envolvendo o deputado es-
tadual paulista, Arthur do Val – como 
se elege alguém com o apelido Ma-
mãe Falei – que em um comentário 

idiota – qualificar a fala como sexista 
é sofisticar a imbecilidade – disse as 
mulheres ucranianas são fáceis por-
que são pobres, mostra não apenas 
o nível de nossos políticos, mas de 
nossos cidadãos. É preciso assumir a 
culpa: ninguém chega lá sem voto. E 
o voto somos nós que depositamos 
na urna. Fazemos as escolhas sem 
analisar a qualidade do candidato, 
seu pensamento, seus compromis-
sos. Votamos em alguém sem pen-
sarmos na sua atuação política. Não 

vou citar ninguém, pois são tantos os 
ruins que corro o risco de cometer 
injustiças, não com os bons que po-
demos contar nos dedos, mas com os 
péssimos. Para sermos justos, a baixa 
qualidade na política não é apenas 
nas terras descobertas por Cabral. A 
crise na Ucrânia mostra um mundo 
à deriva, sem lideranças de pesos ca-
pazes de conter os avanços dos des-
vairados, que ousam, apostando no 
medo dos que têm receios das irres-
ponsabilidades daqueles que usam a 

violência como forma de ascender e 
se manter no poder. São assim os que 
têm volúpia pelo poder. Avançam e se 
não contidos ou contestados, alargam 
seus passos ou, como diz o poema de 
Eduardo Alves da Costa, “na primeira 
noite eles se aproximam e roubam 
uma flor do nosso jardim. E não di-
zemos nada… até que um dia o mais 
fraco deles entra sozinho em nossa 
casa, rouba-nos a luz, e, conhecendo 
nosso medo, arranca-nos a voz da 
garganta”. E o mundo vai perdendo a 

sua voz-. Por medo, aliena-se e se dei-
xa dominar por falsos mitos que sabe 
manipular quem possa ajudá-lo em 
seu poder. E muitas vezes nem pre-
cisam fazer uso das armas que insiste 
em tornar acessível a todos. Usa, sem 
escrúpulos uma arma de profunda 
letalidade intelectual, as redes so-
ciais, espalhando mentiras, desmo-
ralizando com falsas informações 
quem possa lhes fazer frente. Pro-
movem o mal e provocam a aliena-
ção do povo, abrindo espaços de 

poder para os despreparados pela 
ausência dos bons. Hoje estudos 
indicam que 5,4 bilhões de pessoas 
no mundo têm acesso a internet e 
86% delas- no Brasil o índice é um 
pouco mais elevado - acompanham 
redes sociais e se informam através 
delas, sem qualquer preocupação 
com a qualidade do que lhes é 
passada. É assim que muitos esco-
lhem em quem votam. E assim que 
criamos ditadores e assaltantes dos 
cofres públicos.
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“Projeto Jequitaí ganha destaque no 
X Congresso de Vereadores da AMM”, 
comemora Gil Pereira

Deputado Zé Reis libera Van para atender 
município de Ibiaí

Câmara empossa 
aprovados em concurso

Vereadores aprovam 
repasse de R$ 50 mil 
para a ANDA

O governador Romeu Zema e o 
presidente do Senado, Rodrigo Pa-
checo, ao lado do senador Alexan-
dre Silveira, apontaram a retomada 
e conclusão das obras da barragem 
de Jequitaí como prioridade para 
equacionar a questão do abasteci-
mento de água na região e ampliar 
a agricultura irrigada, gerando mi-
lhares de empregos e renda no Nor-
te de Minas.

Também as barragens de Beri-
zal e Congonhas foram abordadas, 
durante a conversa que foi iniciada 
pelo deputado Gil Pereira no grupo 
de autoridades estaduais e federais, 
demonstrando a sua liderança par-
lamentar, no X Congresso de Verea-

dores da AMM (Associação Mineira 
de Municípios), nesta terça-feira 
(08/03/22).

PRIORIDADE

“Desde 2017, temos lutado para 
concluir a implantação do Projeto 
Jequitaí, garantindo os recursos 
orçamentários federais necessá-
rios, através da Codevasf, sempre 
ao lado do atuante deputado Gil 
Pereira. A obra é prioridade para 
o equacionamento da questão hí-
drica e social da região”, declarou 
o presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco.

Ao também reconhecer o incan-

sável trabalho do deputado Gil Pe-
reira relacionado à questão hídrica 
regional, especialmente ao Projeto 
Jequitaí, em cuja gestão na Secreta-
ria de Estado da Sedinor-MG foram 
iniciadas as tão sonhadas obras, o 
governador Romeu Zema ressaltou 
que as providências serão todas 
tomadas para a sua retomada, no 
que depender do governo estadual: 
“Trata-se de uma prioridade, que 
deverá ter na sequência o atendi-
mento às também importantes de-
mandas de Berizal e Congonhas”, 
citou o governador, concordando 
com o deputado Gil Pereira e os 
senadores Rodrigo Pacheco e Ale-
xandre Silveira.

SONHOS HISTÓRICOS DO 
NORTE DE MINAS

O deputado Gil Pereira, de-
monstrando a sua liderança, con-
seguiu reunir em torno do tema 
hídrico regional, no Congresso de 
Vereadores da AMM, o governador 
Romeu Zema e os senadores Rodri-
go Pacheco e Alexandre Silveira. O 
deputado Gil Pereira ressalta sem-
pre os diversos aspectos vitais do 
Projeto Jequitaí, além das barragens 
de Berizal e Congonhas, para o 
Norte de Minas: “Social, econômico 
e ambiental”.

Em audiência no último dia 
24/02, em Brasília, ao lado do se-

nador Alexandre Silveira, parceiro 
constante da região, Gil Pereira 
voltou a tratar de importantes 
assuntos para a população com o 
secretário-executivo do ministé-
rio, Marcos Montes. 

GERAÇÃO DE MILHARES 
DE EMPREGOS

“Dentre os principais, so-
nhos históricos de todos nós, 
norte-mineiros: as barragens de 
Congonhas e Berizal e o Projeto 
Jequitaí, para reforço ao abaste-
cimento de água e ampliação da 
agricultura irrigada”, lembrou Gil 
Pereira, que preside a Comissão 

das Energias Renováveis e dos 
Recursos Hídricos, da Assembleia 
Legislativa.

“No dia 1º/02, visitei o local 
das obras do Projeto Jequitaí (a 
serem viabilizadas e concluídas), ao 
lado de representantes dos gover-
nos federal e estadual e do consór-
cio empresarial, formado através do 
Programa de Parcerias de Investi-
mentos (PPI). Serão duas barragens 
de múltiplos usos no rio de mesmo 
nome, pertencente à Bacia do São 
Francisco, para irrigação de 35 mil 
hectares, gerando 105 mil empre-
gos diretos e indiretos”, explicou 
Gil Pereira. (CARLOS HUMBERTO – 
Colaborador)

GIRLENO ALENCAR 

O deputado Zé Reis anunciou 
a liberação de uma Van, ao custo 
de R$ 300 mil para o município 
de Ibiaí, durante reunião realiza-
da no sábado, em evento com o 
ex-prefeito Lara Batista, o secretá-
rio municipal de Meio Ambiente, 
Ernane Nonato, do ex-vereador 
Antonio Soares e lideranças, como 
Paulo Eduardo, Danilo Alencar, 
Valto Cordeiro, Ilsemar Soares, 
Dione Cordeiro, Elaine Moreira 
Cordeiro e Jacir Franco, além dos 
ex-prefeito de Coração de Jesus, 
Ronaldo Mota Dias e de Lontra, 

José Raul Reis, quando discutiram 
como fomentar o desenvolvimento 
de Ibiaí.

Na abertura dos trabalhos, o 
ex-prefeito Lara Batista explicou 
que há muito tempo o deputado 
Zé Reis tem ajudado Ibiaí, como 
na articulação para assegurar que 
a captação de água no rio São 
Francisco, para abastecer Mon-
tes Claros, pela Copasa fosse no 
município. Ele lembrou que isso 
permitiu a arrecadação de apro-
ximadamente R$ 4,2 milhões de 
Imposto Sobre Serviços em Ibiaí, 
além da geração de empregos para 
milhares de pessoas. Lembrou que 

foram liberados ainda R$ 200 mil 
para o asfaltamento de Pacui e por 
isso era fundamental, ter um depu-
tado do Norte de Minas.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente, Ernane Nonato salien-
tou a importância do projeto das 
barraginhas, pois segura as águas 
das chuvas e permitirá abasteci-
mento de água para consumo hu-
mano e ainda animal. Ele pediu ao 
deputado Zé Reis para implemen-
tar esse projeto, usando a estrutu-
ra dos município, que tem tratores 
para abrir essas barraginhas. O de-
putado anunciou a liberação dessa 
van, a ser repassada à Prefeitura.

A Câmara de Montes Claros em-
possou três dos aprovados no con-
curso realizado através do edital nº 
01/2019. Devido ao impedimento 
legal imposto pela Lei Complemen-
tar 173/2020, somente agora foi 
possível iniciar a convocação dos 
aprovados. O prazo para chamar 
os demais foi prorrogado por mais 
dois anos – eles serão convocados 

de acordo com a demanda.
De acordo com o presidente, 

vereador Cláudio Rodrigues, so-
mente agora foi possível iniciar a 
convocação já que até 31 de de-
zembro de 2021, a União, Estados 
e Municípios ficaram impedidos 
pela lei federal de fazer qualquer 
alteração na estrutura de carreira 
que implicasse aumento de des-

pesa. “Agora, com o fim da vigência 
da lei, vamos retomar a convoca-
ção”.

Neste primeiro momento, foram 
convocados os primeiros colocados 
para os cargos de Técnico em Tra-
dução e Interpretação de Libras, 
Analista do Legislativo - Consultor 
Administrativo e Analista do Legis-
lativo - Contador. (Ascom CMMC)

Os vereadores da Câmara de Mon-
tes Claros aprovaram, durante sessão 
ordinária de ontem os quatro proje-
tos que constavam na Ordem do Dia. 
Dentre as propostas em pauta está 
a de n°8/2022 que autoriza o muni-
cípio a firmar parceria e repassar o 
valor de R$ 50 mil para a Associação 
Norte Mineira de Apoio ao Autista 
(ANDA), que possui atividade voltada 
para a assistência social e, é reconhe-
cida pelos relevantes serviços presta-

dos no município.
Outro projeto aprovado, 

n°7/2022, de iniciativa do presidente 
da Casa, vereador Cláudio Rodrigues 
(Cidadania), concede Título Declara-
tório de Utilidade Pública Municipal 
à Associação de Desenvolvimento So-
cial do Norte de Minas Gerais. A enti-
dade fica localizada no bairro Alto São 
João, com objetivo de prestar apoio e 
orientação à população norte-minei-
ra, principalmente em ações diretas e 

periódicas em diferentes áreas.
De autoria do vereador Elair Go-

mes (MDB), o projeto, n°5/2022, 
dispõe sobre a proibição de realiza-
ção de tatuagem e implantação de 
piercing em cães e gatos, com fins es-
téticos. A última proposta aprovada, 
n°6/2022, concede Título de Cidadão 
Honorário ao juiz de direito eleitoral 
Vitor Luís de Almeida – o projeto é de 
iniciativa do vereador Igor Dias (PSL). 
(Ascom CMMC)

DIVULGAÇÃO

GIRLENO ALENCAR 

CMMC/ DIVULGAÇÃO 

CMMC/ DIVULGAÇÃO 

Deputado Gil Pereira ressalta importância vital do Projeto Jequitaí, no Congresso de Vereadores da 
AMM, sendo ouvido atentamente pelo governador Romeu Zema; pelo presidente do Senado, Rodrigo 

Pacheco e; pelo senador Alexandre Silveira. Berizal e Congonhas também estiveram na pauta da 
conversa 

Presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, relembrou nesta terça uma das reuniões em Brasília, ao lado 
do deputado Gil Pereira, neste caso com o então ministro da Integração, Helder Barbalho, em 2017: 

"Quando fomos defender as águas do Norte de Minas" 
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Maria do Socorro – vice-presidente do Coren

Karine Maia - delegada da Delegacia da Mulher

Ariadna Muniz - médica Graça da Casa do Motor - vereadora

Rozana Paixão – juíza de Direito

Dra. Ana -  médica

Pâmela Faria - engenheira de alimentos e servidoraDra. Priscila Faria

Rosy Faria- Enfermeira e Conselheira do Coren

Ana Paula Faustino - jornalista

Ontem, o mundo comemorou o Dia Internacional da Mulher e essa data foi um episódio triste quando um grupo de mulheres fez greve nos Estados Unidos e foram 
queimadas e várias morreram. De lá para cá, mudou muito pouco devido às leis frágeis, uma vez que cresceu a violência contra mulher e até cruéis feminicídios. Hoje 
abrimos nossa página para prestar homenagem a todas as mulheres em nome de poucas que as representam. Todas têm o nosso respeito, a nossa admiração e desejamos 
leis mais duras contra violência a mulher e queremos mais igualdade que não lembremos delas e suas lutas somente nesse dia. Feliz todos os dias das mulheres.

Dra. Tatiana 

Priscila Miranda - médica Rosilene Lopes - empresáriaMaria Gabriela

Selma Gonçalves - jornalista

Ceci Protetora - vereadora

Luísa Barreto - secretária de Planejamento e 
Gestão de Minas Gerais
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Violência obstétrica é tema de 
audiência pública em Montes Claros

Guia tenta evitar expansão de casos de 
cegueira por glaucoma

A Câmara de Montes Claros 
realiza hoje (9), às 8h, audiência 
pública com objetivo de discutir 
sobre a violência obstétrica. O 
evento que é proposto pela ve-
readora Professora Iara Pimentel 
(PT), refere-se a ‘Semana estadual 
de combate à violência obstétrica’ 
celebrada entre os dias 8 a 14 
de março. A Semana estadual de 
combate à violência obstétrica foi 
instituída em 2019 com intuito de 
chamar a atenção da população 
para práticas que restrinjam direi-
tos garantidos por lei às gestantes 
e às parturientes.

O Conselho Municipal da Mu-

lher anunciou que durante todo o 
mês será realizada a Campanha de 
arrecadação de alimentos e pro-
dutos de limpeza do Movimento 
Olga Benário: de 7 a 18 de março 
será  realizada a Campanha Con-
tra a Pobreza Menstrual para a  ar-
recadação de absorventes, quan-
do faremos a distribuição dos 
mesmos a  convite para a Marcha 
das Mulheres à partir das 09:00h 
na Casa da Cidadania. Também 
será realizado o Plantão de Apoio à 
Mulher prestado pelo CRDH Norte 
no Montes Claros Shopping, na sala 
da antiga Livraria Nobel,  às segun-
das, quartas e sextas, das 14 às 19h.

Hoje haverá a Roda de Conversa 
“Exposição de mulheres na inter-
net: o que você precisa saber para 
se proteger”- Mediação: CRDH Nor-
te - Local: Escola Estadual Dr. Car-
los Albuquerque, do Maracanã em 
evento restrito aos estudantes da 
instituição, No dia 11, a roda de 
conversa sobre Empoderamento 
e sororidade - as 19h na Associa-
ção de Moradores do Maracanã 
pelo Grupo Mulheres empodera-
das.  No dia 12 de março, será re-
alizada a  live: “impactos da crise 
econômica na vida das mulheres”, 
organizado pela  União Popular 
de Mulheres.

O avanço da pandemia de Co-
vid-19 tem dificultado o diagnóstico 
precoce do glaucoma e afastado 
pacientes de tratamentos, informou 
a Associação Mundial de Glaucoma 
(WGA), que congrega sociedades mé-
dicas e de outras áreas de 90 países. A 
finalidade é a redução dos problemas 
causados pelo glaucoma ao redor do 
mundo.

Aproveitando a Semana Mundial 
do Glaucoma, que terminará no 
próximo dia 12, a WGA divulgou um 
guia com orientações para impedir o 
aumento de casos de cegueira. Com 
a pandemia, muitas pessoas deixaram 
de ir ao oftalmologista fazer exames 
preventivos e acompanhar o glauco-
ma.

Para a WGA, o avanço no número 
de casos de pacientes de glaucoma 
com perda parcial ou total de visão 
seria um dos efeitos colaterais da pan-
demia. O cenário é descrito por pa-

cientes em vários países. Eles relatam 
dificuldade de acesso a exames e con-
sultas pela priorização dos serviços 
médicos no acolhimento de casos de 
coronavírus e afastamento de pacien-
tes devido ao medo de contraírem a 
doença em consultórios e hospitais.

Doença de manifestação silencio-
sa, o glaucoma é a principal causa 
de cegueira. Cerca de 80 milhões de 
pessoas em todo o globo têm a do-
ença, embora em torno da metade 
desconheça o diagnóstico, segundo a 
WGA. Os cálculos sugerem que um 
indivíduo em cada 200, com 40 anos 
de idade, apresenta esse quadro, 
sendo que essa proporção é de um 
em cada oito a partir dos 80 anos.

Idosos, mulheres, indígenas e 
grupos de minoria étnica têm mais 
chances de desenvolver o glauco-
ma, enquanto familiares de pessoas 
com a doença têm até 10 vezes mais 
chances de também manifestarem 

esse quadro.
O WGA observa que a pandemia 

impactou de forma significativa os 
cuidados com o glaucoma, provo-
cando atraso nas consultas, exames 
e procedimentos oftalmológicos es-
senciais, levando alguns pacientes 
a evoluírem para deficiência visual 
significativa e, em muitos casos, ce-
gueira irreversível.

“A recrudescência das altas taxas 
de infecção por Covid-19 em todo o 
mundo está afetando mais uma vez 
o manejo de doenças crônicas e, 
consequentemente, mais pacientes 
podem evoluir desnecessariamente 
para a cegueira. Além disso, o tra-
tamento subóptico do glaucoma 
devido à pandemia cria um acúmu-
lo de exames e procedimentos rela-
cionados ao glaucoma que podem 
sobrecarregar os sistemas de saúde 
em um futuro próximo”, explicou a 
associação.

SUS - Dados do Sistema de In-
formações Ambulatoriais do Sistema 
Único de Saúde (SIA/SUS) do Minis-
tério da Saúde revelam que, de 2019 
a 2021, foram realizados no Brasil 
16.274.018 procedimentos com fi-
nalidade diagnóstica para identifica-
ção de glaucoma, sendo 5.932.119 
em 2019; 4.357.866 em 2020; e 
5.984.033 em 2021. Em 2020, o nú-
mero de exames realizados foi 27% 
menor do que a quantidade total do 
ano anterior; já em 2021, houve ex-
pansão de 37% em relação a 2020.

Os estados que realizaram a maior 
quantidade de exames para diagnós-
tico de glaucoma entre 2019 e 2021 
foram São Paulo, Rio Grande do Sul 
e Pernambuco. Em termos regionais, 
o Norte do país registrou o maior au-
mento percentual na quantidade de 
exames diagnósticos realizados em 
2021, comparativamente a 2020, com 
crescimento de 71%, seguido pela Re-

gião Centro-Oeste com 51%.
O SIA/SUS mostra que somente 

um procedimento diagnóstico teve 
aumento percentual no primeiro ano 
da pandemia do novo coronavírus. 
Foi a tomografia de coerência ópti-
ca, com aumento de 47% em 2020, 
comparativamente ao ano anterior. 
Em 2021, a quantidade desse tipo de 
exame aumentou 70%, em relação a 
2020.

O levantamento evidencia que os 
idosos foram os que mais voltaram a 
fazer os exames específicos e abran-
gentes para diagnóstico de glaucoma 
no ano passado. Pessoas a partir de 
50 anos tiveram evolução de pelo 
menos 40% na quantidade de exa-
mes efetuados. As mulheres foram as 
pessoas que mais deixaram de fazer 
exames diagnósticos para glaucoma 
em 2020, comparado ao ano anterior. 
A redução foi de 29%, enquanto nos 
homens a queda foi de 25%.

Em 2021, tanto pessoas do sexo 
feminino quanto do sexo masculino 
voltaram a fazer mais exames do que 
ano anterior. O aumento foi 38% para 
homens e 40% para mulheres.

Em relação a cirurgias de glauco-
ma, o estudo do Ministério da Saúde 
mostra que, no período de 2019 a 
2021, houve 82.417 cirurgias de glau-
coma no Brasil, sendo que, em 2020, 
foi registrada diminuição de 22% na 
quantidade de cirurgias comparado 
ao ano anterior. A Região Sul apresen-
tou o maior decréscimo (-32%), em 
2020. Em 2021, o avanço foi de 35% 
em relação a 2020.

Entre 2019 e 2021, o Brasil gastou 
R$ 35.429.158,36 em procedimentos 
cirúrgicos de glaucoma. Pará foi o 
estado que mais gastou no período 
(R$ 11.202.854,50), quase duas ve-
zes mais que São Paulo, segundo no 
ranking, revelou o SIA/SUS. (Agência 
Brasil)
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STF manda cartórios de Montes 
Claros atender clientes em 20 minutos

Ouvidoria do TCE-MG atenderá em 
Montes Claros

GIRLENO ALENCAR

O Supremo Tribunal Federal 
determinou que os cartórios de 
Montes Claros serão obrigados a 
atender as pessoas no máximo pra-
zo de 20 minutos e instalar banhei-
ro e bebedouros para os usuários. 
A obrigatoriedade foi determinada 
por meio de decisão do Supremo 

Tribunal Federal (STF), proferida 
pelo ministro Alexandre de Morais, 
que considerou constitucional a lei 
aprovada pela Câmara de Vereado-
res e sancionada pelo prefeito do 
município, que determina aos car-
tórios o cumprimento do limite do 
tempo de atendimento e a implan-
tação de banheiros e de bebedou-
ros para a clientela.

O procurador-geral do municí-
pio de Montes Claros, Otávio Ba-
tista Rocha Machado, afirma que a 
decisão vale como precedente para 
todo país, mas cada município terá 
que implementar lei semelhante. 
Por sua vez, a Associação de Regis-
tradores e Notários do Estado de 
Minas Gerais (Serjus-Anoreg-MG) 
anunciou que vai recorrer contra a 

No Dia do Ouvidor, 16 de mar-
ço, a Ouvidoria do Tribunal de 
Contas do Estado de Minas Ge-
rais (TCEMG) estará na cidade de 
Montes Claros participando do 
primeiro Encontro Técnico do ano 
de 2022. Equipe da Ouvidoria irá 
realizar uma apresentação para in-
formar os canais de comunicação à 
disposição dos usuários de serviços 
públicos e celebrar este dia.

A Ouvidora do TCEMG tem sido 
parceira dos Encontros Técnicos 

nos últimos 10 anos. Estes even-
tos do TCEMG têm como objetivo 
capacitar prefeitos, presidentes de 
câmaras municipais, vereadores, 
secretários municipais e agentes 
públicos em geral. Além de Montes 
Claros, a Ouvidoria também estará 
presente nos Encontros Técnicos 
de Poços de Caldas, Leopoldina, 
Capelinha, João Pinheiro, Governa-
dor Valadares e Belo Horizonte.

O benefício do controle para a 
transformação das cidades minei-

ras é o tema do Encontro Técnico 
deste ano, para acessar a programa-
ção completa e participar, faça sua 
inscrição neste link. Na entrada da 
Associação Mineira dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene (Amans) 
haverá um stand de divulgação dos 
serviços realizados pela Ouvidoria 
do Tribunal, com a disponibiliza-
ção de informações sobre a impor-
tância do controle social, desde o 
primeiro dia de evento, 15 de mar-
ço. (GA)

medida junto ao STF.  Ainda segun-
do o procurador-geral, a lei “será 
cumprida imediatamente”. “Trata-
-se de uma decisão fundamental 
para a defesa dos consumidores, 
que terão direito a um tratamento 
digno, respeitando um tempo de 
atendimento razoável”, destaca Ma-
chado.

A obrigação aos cartórios da 
cidade para cumprimento de limi-
te de tempo de atendimento e de 
colocar banheiros e bebedouros a 
disposição dos usuários foi prevista 
em projeto de autoria do vereador 
Wilton Dias (PTB), aprovado pelos 
vereadores e oficializada por meio 
da Lei Municipal 5.144, assinada 
pelo prefeito de Montes Claros, 
Humberto Souto (Cidadania), ain-
da em seu primeiro mandato, em 
22 de maio de 2019. Na mesma 
lei, ficou definido que compete ao 
Programa de Proteção e Defesa do 
Consumidor (Procon) do municí-
pio fiscalizar os cartórios quanto 
ao cumprimento do tempo máximo 
de atendimento à obrigatoriedade 
de instalar banheiros e bebedouros 
para os usuários. Os cartórios ficam 
sujeitos a multa, em caso de des-

cumprimento. 
“Com essa lei, vamos disciplinar 

e moralizar um dos serviços priva-
dos de natureza pública mais bem 
remunerados do Brasil”, afirma o 
vereador Wilton Dias, que também 
é servidor e graduado em Direito. 
“Trata-se de um serviço de nature-
za pública”, completa. Wilton Dias 
afirma que, antes de entrar com o 
Projeto de Lei na Câmara Munici-
pal, recebeu reclamação de pessoas 
que alegaram que ficaram até três 
horas na fila dos cartórios para se-
rem atendidas.

“Apresentamos o projeto para 
garantir o respeito e a moral no ser-
viço público, e atender aos direitos 
do consumidor”, assegura Dias. A 
Associação de Registradores e No-
tários entrou com recurso junto ao 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG), alegando a inconstitucio-
nalidade de lei municipal, por de-
terminar que a fiscalização do tem-
po de fila nos cartórios ao Pr ocon 
Municipal. 

A Serjus-Anoreg-MG alegou que 
“o Procon não tem competência 
para fiscalizar e aplicar penalida-
des às serventias extrajudiciais”. 

Argumentou ainda que “a relação 
jurídica existente entre os cartó-
rios extrajudiciais e os usuários/
contribuintes do serviço é de or-
dem pública, de Direito Público e 
de interesse coletivo, não havendo 
qualquer possibilidade de aplicação 
das normas gerais contidas no Có-
digo Brasileiro de Defesa do Con-
sumidor”. 

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais acatou o recurso da entidade 
que representa os cartórios. O mu-
nicípio recorreu ao STF.

O QUE DIZ A ASSOCIAÇÃO 
DOS CARTÓRIOS

Por meio de nota, a Associação 
de Registradores e Notários do Es-
tado de Minas Gerais, que repre-
senta os cartórios, informou que 
entrou com “um mandado de segu-
rança questionando a Lei municipal 
e aguardamos recurso no STF para 
instruirmos os associados em rela-
ção aos municípios que tenham leis 
com esse conteúdo. Sendo assim, 
até o posicionamento final, a lei 
permanece em vigor”. (Com Estado 
de Minas).
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BOCAIUVA

Acusado de matar 
companheira com golpes 
de picareta é julgado, em 
Montes Claros

Samu participa de parto 
em Bocaiuva

Detentos colocam fogo 
em pedaços de colchão no 
Presídio Regional em Moc

Caminhão cai em barranco após 
ser atingido por micro-ônibus na 
BR-135

PC conclui que queda de rocha ocorreu por evento 
natural em Capitólio

O homem acusado de matar a 
companheira com golpes de picareta, 
em Montes Claros, está sendo julga-
do nesta terça-feira (8). A sessão de 
júri popular começou por volta das 
9h40 no fórum Gonçalves Chaves e o 
conselho de sentença é formado por 
sete jurados.

O crime foi em agosto de 2020 

em um barracão onde o casal vivia no 
bairro Maracanã. Gabriel Alves Ramos 
Marques foi preso no mesmo dia em 
uma praça do bairro e confessou ter 
matado a companheira Yara Siqueira 
Batista, que tinha 22 anos. Ele perma-
nece detido no Presídio Regional.

Segundo a denúncia oferecida 
pelo Ministério Público, Gabriel 

agiu por motivação fútil por des-
confiar de alguma traição pratica-
da pela vítima.

Ainda de acordo com o MP, 
o denunciado empregou ‘meio 
cruel’ e agrediu a companheira 
com vários golpes de picareta no 
corpo, ‘sobretudo na cabeça, cau-
sando laceração encefálica’.

Os profissionais da Unidade 
de Suporte Avançado de Bo-
caiuva realizaram o parto de um 
bebê, na residência da família. A 
equipe médica foi acionada para 
atender uma gestante de 24 anos 
que entrou em trabalho de parto, 
no bairro Zumbi, em Bocaiuva. 
Quando os socorristas chegaram 
ao local, não havia tempo sufi-
ciente para encaminhar a pacien-
te ao hospital e foi necessário 
realizar o parto na casa da jovem. 

Segundo a enfermeira Paula 
Costa, o pediatra que compunha 
a equipe conduziu o parto com 
muita sabedoria e tranquilida-
de e trouxe ao mundo um belo 
menino. Ao finalizar os procedi-
mentos, o pequeno paciente foi 
conduzido para o hospital, junta-
mente com a mãe, para avaliação.

Detentos do Presídio Regional, em 
Montes Claros, colocaram fogo em 
pedaços de colchões na segunda-feira 
(7). Familiares dos presos apontaram 
três principais motivos para o pro-
testo: redução no número de visitas, 
condições da comida fornecida para 
os detentos e problemas na entrega 
de produtos enviados por Correios.

 “Quando fui fazer a visita nesse 
mês, só seis mulheres entraram. Eles 
falam que é porque não têm agentes. 
A gente chega, espera na fila e volta 
pra trás sem fazer a visita, que acon-
tece uma vez no mês. Eles [presos] 
falam que a comida tá azeda e a gente 
também tá mandando as coisas por 
sedex, mas a entrega não tá sendo fei-
ta”, disse a esposa de um detento, que 

prefere não ter o nome divulgado.
“Hoje [segunda], só as primeiras 

cinco mulheres entraram, porque 
disseram que não tinha agente pra 
retirar os presos. A visita tinha que 
começar 8h, mas colocaram elas pra 
dentro depois das 10h, a visita só dura 
três horas. Eles estão lá sem receber 
pasta de dente e sabonete, a gente 
paga caro pra enviar e essas coisas não 
estão chegando”, falou a outra, que 
também não terá o nome exposto.

Os policiais penais integram um 
grupo de trabalhadores das forças de 
segurança que pedem recomposição 
de 41% para a remuneração, além de 
melhorias nas condições de trabalho.

a Secretaria de Estado de Justiça e 
Segurança Pública (Sejusp), informou 

que “os pedaços em chamas estavam 
sendo jogados para o lado externo 
da unidade por meio das ventanas. 
A situação de subversão da ordem 
foi prontamente controlada pelos 
Policiais Penais, sem a necessidade de 
intervenção do Grupamento de Inter-
venção Rápida (GIR).”

A Sejusp afirmou que a unidade 
não sofreu danos em sua estrutura e 
não há presos feridos e/ou com neces-
sidade de atendimento médico.

A Polícia Militar confirmou que foi 
acionada e falou que não houve ne-
cessidade de intervenção, a ocorrên-
cia entrou como princípio de motim. 
O Corpo de Bombeiros também foi 
chamado e três viaturas foram para 
o local.

Após intenso trabalho investiga-
tivo, a Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) finalizou as apurações acerca 
do desprendimento do bloco rochoso 
de um paredão de cânions, em Capi-
tólio, região Sudoeste do estado, que 
provocou a morte de dez ocupantes 
de uma embarcação. O inquérito po-
licial aponta que os fatos se deram em 
razão de evento natural - relacionado 
com o processo de erosão e outros 
fatores geológicos, comprometendo 
a sustentação da rocha - e elenca su-
gestões para a melhoria da segurança 
na área.

O acidente ocorreu no dia 8 de 
janeiro deste ano, por volta do meio-
-dia, em ponto turístico do Lago de 
Furnas, na altura da rodovia MG-050, 
Km 312. Além das vítimas fatais que 

estavam na lancha de nome Jesus, 
27 ocupantes de outras embarcações 
ficaram feridas. Segundo o delegado 
regional em Passos, Marcos Pimenta, 
desde as primeiras horas, as investiga-
ções ocorreram de forma ininterrup-
ta para o esclarecimento dos fatos. 
“Para a Polícia Civil, não houve ação 
humana que teve nexo causal com a 
queda do bloco. Exaurimos os ques-
tionamentos”, resume o presidente 
do inquérito policial.

O perito criminal Rogério Shiba-
ta integrou a equipe que realizou os 
trabalhos iniciais de local, fazendo os 
primeiros levantamentos e registros 
fotográficos. Em seguida, os policiais 
civis se deslocaram para um clube 
náutico, usado como ponto de apoio 
para a força-tarefa atuante no caso. 

“Para cada corpo que chegava, a gente 
fazia o registro e procurava detalhes, 
como piercings, tatuagens, sinais de 
nascença e alguma cicatriz, a fim de 
garantir que o corpo chegasse ao Pos-
to Médico-Legal de Passos com con-
dições de ser identificado”, conta. Em 
36 horas, a PCMG, com apoio da Polí-
cia Federal, identificou as dez vítimas.

Dando continuidade ao procedi-
mento investigativo, foram realizadas 
mais de 50 oitivas e providenciadas 
perícias na região dos cânions e em 
lanchas. Houve ainda a captação de 
informações para a instrução do in-
quérito policial com diversos órgãos, 
entre eles o Instituto Mineiro de 
Gestão das Águas (Igam), o Instituto 
Estadual de Florestas (IEF), a Superin-
tendência Regional de Meio Ambien-

te (Supram), o Conselho Regional 
de Engenharia e Agronomia (Crea), 
o Departamento de Edificações e Es-
tradas de Rodagem de Minas Gerais 
(DER-MG), a Marinha do Brasil e a 
Prefeitura de Capitólio. “Durante as 
investigações também fizemos reuni-
ões com o Ministério Público Estadual 
e o Ministério Público Federal”, acres-
centa o delegado Marcos Pimenta.

FATORES GEOLÓGICOS

Uma minuciosa análise das carac-
terísticas e condicionantes geológicas 
da região, registrada em laudo anexo 
ao inquérito policial, aponta que uma 
sequência de eventos geológicos re-
sultou na queda da rocha. Segundo 
o perito Otávio Guerra, especialista 

em geologia, estão relacionados com 
a desestabilização fatores como o pro-
cesso erosivo a partir da base do blo-
co, junto a um material decomposto 
facilmente de ser carreado, a extensa 
fratura aberta na região superior da 
rocha (que permitia infiltração) e o 
fluxo de água da cachoeira que atinge 
a estrutura rochosa.

“Considerando os achados pe-
riciais e analisando a forma como 
se deu o deslocamento do bloco, 
é possível afirmar que o bloco de 
quartzito tombou porque perdeu a 
sua sustentação devido ao processo 
erosivo, que removeu a massa que 
dava sustentação ao bloco. A perda 
de sustentação fez com que esse blo-
co buscasse um novo ponto de equi-
líbrio. Ele tenta se acomodar e, nessa 

acomodação, as fraturas [fechadas] 
da região basal e lateral, que manti-
nham esse bloco afixado no maciço, 
rompem-se. A partir do momento 
que o deslocamento sai do apoio da 
sua base, qualquer bloco, a tendência 
é tombar”, descreve Guerra.

O perito explica que esses even-
tos geológicos vêm ocorrendo há 
anos. “É praticamente imprevisível a 
gente fazer qualquer mensuração”, 
observa. Otávio Guerra adverte que 
não se trata de uma situação isolada 
e que outros blocos rochosos na re-
gião se encontram em situação pa-
recida ao do que se abateu. “Razão 
pela qual é fundamental que se co-
mece a pensar em um planejamen-
to, um mapa de risco para aquela 
região”, alerta.

Um caminhão-trator foi atin-
gido por um micro-ônibus na 
BR-135, em Bocaiuva, nesta ter-
ça-feira (8). Com o impacto, o 
caminhoneiro perdeu o controle 
da direção, saiu da pista e caiu em 
um barranco. A distância entre a 
rodovia e o local onde o caminhão 

parou é de cerca de 100 metros. 
( Veja vídeo acima).

Segundo a Polícia Militar Rodo-
viária, o motorista conseguiu esca-
lar o barranco e foi socorrido por 
uma equipe da Eco-135 com um 
corte no rosto.

O motorista do micro-ônibus 

contou aos policiais que o aciden-
te ocorreu porque o veículo per-
deu os freios. Ele disse que tentou 
ultrapassar o caminhão para evitar 
a batida, mas percebeu que outro 
veículo vinha no sentido oposto.

O homem ficou em estado de 
choque e precisou de atendimento 

médico. De acordo com a polícia, 
o veículo realizava o transporte ir-
regular de onze passageiros do Rio 
Grande do Norte para São Paulo. O 
condutor foi detido e liberado após 
assinar um Termo Circunstanciado 
de Ocorrência (TCO). Os passagei-
ros não sofreram ferimentos.
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Financiamentos do BDMG para micro e 
pequenas empresas lideradas por mulheres 
supera R$ 100 milhões

Serviços de abastecimento de água são 
fiscalizados em Pai Pedro 

Número de empresários por “falta de opção” 
aumenta na pandemia

O Banco de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (BDMG) superou a 
marca de R$100 milhões em finan-
ciamentos para micro e pequenas 
empresas lideradas por mulheres. 
Por meio do Empreendedoras de 
Minas, primeira linha de crédito do 
país exclusivamente voltada para o 
segmento, 2.900 clientes em 351 ci-
dades mineiras já foram diretamen-
te beneficiadas desde 2018, quando 
o programa de financiamento foi 
criado pelo banco.

Entre as milhares de histórias 
de sucesso e perseverança está a 
de Izabel Cristina, gestora adminis-
trativa da Radiograf – Tomografia 
e Radiografias Odontológicas. Ela 
conta que entrou na empresa como 
recepcionista, em 1994, e, em 2010, 
teve a oportunidade de virar sócia 
da Radiograf. Atualmente com três 
unidades - duas em Santa Luzia 
e uma em Belo Horizonte, ela se 
orgulha de ter uma equipe quase 
100% feminina em uma das filiais.

“Entrar em uma área de gestão 
praticamente masculina foi bem di-
fícil, mas abrimos várias portas, in-
clusive para empregar mais mulhe-
res. Ter o apoio do BDMG também 

foi fundamental para investir em 
novos equipamentos, pois os juros 
foram muito acessíveis e as parce-
las e os prazos couberam dentro 
do nosso orçamento. É bom contar 
com uma instituição que apoia e 
direciona o empreendedorismo fe-
minino”, ressalta.

A pandemia também impactou 
as empreendedoras mineiras. Dian-
te de tantos obstáculos, empresá-
rias transformaram os desafios em 
oportunidades, buscando apoio 
para se desenvolverem e continua-
rem gerando empregos.

As sócias administradoras Pricila 
e Kely Muniz, da Brigada Mineira, 
empresa especializada em treina-
mento e capacitação para resposta 
a emergências, relatam que, em 
2020, a empresa teve todas as suas 
atividades interrompidas por mais 
de um ano e os compromissos fi-
nanceiros precisavam ser quitados. 
Com objetivo de garantir a saúde 
financeira, elas buscaram auxílio do 
BDMG para renegociação.

“Entrei em contato para renego-
ciar a nossa condição e consegui-
mos um prazo de carência e taxas 
ainda mais acessíveis. Foi um respi-

ro e um alívio para conseguirmos 
passar pela pandemia de modo sus-
tentável”, relembra Pricila.   

A diretora Sheila Klingspiegel, 
da Fênix Revestimentos Metálicos 
e Assessoria Empresarial, solicitou 
a linha Empreendedoras de Minas 
em 2020 para girar o caixa.

“Durante os três primeiros me-
ses da pandemia, o cenário era 
incerto, com menos faturamento, 
enorme insegurança e as pers-
pectivas não eram das melhores. 
Optamos por essa linha devido às 
condições especiais e, assim, con-
seguir manter os compromissos fi-
nanceiros com fornecedores, folha 
de pagamento de funcionários e a 
publicidade da empresa, importan-
te para captação de novos clientes. 
Se não fosse esse financiamento, a 
saúde da empresa estaria em défi-
cit”, conta.

CRIANDO OPORTUNIDADES

Empreender nem sempre é um 
caminho fácil, principalmente para 
as mulheres. “Sabemos que o de-
safio de empreender é ainda maior 
para as mulheres que, muitas vezes, 

Cerca de três mil pequenos negócios já foram beneficiados com a primeira linha de 
crédito do país exclusivamente voltada para o segmento

Quatro a cada 10 microempreendedores individuais (MEI) de Minas Gerais 
começaram um negócio por necessidade nos últimos dois anos

são chefes de família e têm que en-
frentar jornada tripla. Como banco 
de desenvolvimento, o BDMG bus-
ca criar oportunidades, com taxas e 
prazos mais acessíveis para que os 
pequenos negócios liderados por 
mulheres consigam se estabelecer 
no mercado, gerando emprego 
e renda”, afirma o presidente do 
BDMG, Marcelo Bomfim.

A linha de crédito Empreende-
doras de Minas é voltada para mi-
cro e pequenas empresas mineiras 
com participação societária femi-
nina igual ou superior a 50% do 
capital social, há pelo menos seis 
meses. As taxas são, em média, 
inferiores às praticadas pelo pro-
duto convencional do BDMG para 
o segmento de micro e pequenas 

empresas e o prazo de carência é 
dobrado: seis meses. O pagamen-
to é em até 36 meses. A simulação 
e contratação podem ser feitas de 
forma ágil, 100% on-line, pelo site 
do banco (bdmg.mg.gov.br) ou 
por meio dos diversos correspon-
dentes bancários presentes em to-
das as regiões do estado. (Agência 
Minas)

A Agência Reguladora de Ser-
viços de Abastecimento de Água e 
de Esgotamento Sanitário de Minas 
Gerais (Arsae-MG) publicou ontem 

(8), relatório de fiscalização da 
prestação do serviço de Abasteci-
mento de Água da Copasa prestado 
na sede municipal de Pai Pedro. 

A fiscalização realizada pela 
Arsae-MG teve o objetivo de veri-
ficar o cumprimento do plano de 
ações elaborado pela Copasa para 

o correto atendimento da prestação 
dos serviços no que tange à regu-
laridade, continuidade, eficiência, 
segurança, generalidade e atualida-
de. O relatório foi elaborado após 
análises de informações recebidas 
pela Arsae-MG encaminhadas pela 
Copasa. Foi avaliado o contrato de 
concessão, fiscalizados os serviços 
de atendimento ao usuário, as re-
clamações de vazamento de água e 
a qualidade da água para consumo 
humano distribuída. 

A partir da fiscalização do siste-
ma de abastecimento de água na 
sede municipal de Pai Pedro, cons-
tatou-se que o serviço está sendo 
prestado de forma habitual. Não fo-
ram identificados indícios de com-
prometimento da regularidade do 
abastecimento de água, sendo que 
no período de maio a outubro de 
2021, não houve registros de recla-

mações por falta de água no muni-
cípio. O atendimento dos serviços 
de ligação, vistoria e correção de va-
zamento de água foram executados, 
de forma geral, dentro dos prazos 
máximos estabelecidos pelas Reso-
luções Arsae-MG nº 131/2019 e nº 
129/2019. 

A Arsae-MG orientou à Copasa-
-MG a promover ações educativas, 
junto ao Poder Municipal, alertan-
do a população para adesão ao sis-
tema público de abastecimento de 
água e o risco do consumo de água 
sem tratamento e sem controle de 
qualidade; assim como promover 
ações visando o aumento da capa-
cidade de reservação do sistema, 
uma vez que ele possui baixo co-
eficiente.  

Os relatórios completos estão 
disponíveis no site da Arsae-MG 
(http://www.arsae.mg.gov.br/fisca-

lizacao-operacional).  O documento 
foi enviado para a Prefeitura Munici-
pal para ciência e acompanhamento 
e para o prestador dos serviços, a 
fim de que sejam corrigidos os pon-
tos abordados nos itens “constata-
ções e não conformidades”.

 
A ARSAE-MG

A Arsae-MG (Agência Reguladora 
de Serviços de Abastecimento de 
Água e de Esgotamento Sanitário 
do Estado de Minas Gerais) é uma 
autarquia de regime especial cria-
da pela Lei Estadual nº18.309/2009 
com autonomia de decisão e de 
gestão administrativa, financeira, 
técnica e patrimonial. A Agência está 
vinculada à Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad). (Ascom Arsae-
-MG)

A pandemia pode ter ampliado 
o empreendedorismo por necessi-
dade em Minas Gerais. Dentre os 
Microempreendedores Individuais 
(MEI) que começaram um negócio 
após o início da pandemia, 40% em-
preenderam pela falta de alternativa 
de trabalho e renda, contra 36% dos 
que haviam iniciado o negócio an-
tes desse período. Os dados são da 
Pesquisa Perfil e Comportamento 
do Microempreendedor Individual 
de Minas Gerais, realizada pelo Se-
brae Minas.

O objetivo do estudo, realizado 
com base em dados secundários e 
primários, é o de entender melhor 
as características do MEI em Minas 
Gerais, sua motivação para empre-
ender (oportunidade x necessida-
de), efeitos da pandemia sobre o 
segmento, fontes de renda, entre 
outros aspectos. O levantamento 
também traça um perfil do MEI no 
estado por setor, gênero, raça, faixa 
etária e grau de instrução.

A pesquisa mostra que o empre-
endedorismo por necessidade en-
tre os MEI é mais evidente entre os 
maiores de 45 anos e os que têm até 
o ensino médio ou técnico incom-
pleto. “A crise econômica desenca-
deada pela pandemia teve vários 
reflexos sociais, entre os quais o 
desemprego. Esse cenário só agra-

vou a dificuldade que as pessoas 
com mais de 45 anos e com menor 
escolaridade têm de conseguir um 
emprego com um rendimento satis-
fatório. No caso dos que têm menor 
escolaridade, a baixa qualificação é 
um dificultador; e, quanto aos de 
mais idade, um motivo pode ser o 
preconceito enfrentado por essas 
pessoas ao procurar emprego”, 
avalia Paola La Guardia, analista 
da Unidade de Inteligência Em-
presarial do Sebrae Minas.

MAIS DE 90% CONTRIBUEM 
COM A RENDA DOMÉSTICA

De acordo com o estudo, nove 
a cada 10 MEI em Minas Gerais 
contribuem com o orçamento 
doméstico, sendo 40% os únicos 
responsáveis pela manutenção da 
casa. Outros 18% são os princi-
pais mantenedores do domicílio 
e 35% complementam a renda. 
“Isso confirma que os MEI têm 
importância fundamental para o 
sustento de grande parte dos do-
micílios em Minas Gerais”, desta-
ca Paola La Guardia.

O levantamento também mos-
tra que a cada 10 microempreen-
dedores, sete não buscam outra 
ocupação; metade (49%) trabalha 
em casa; 20% não querem cres-

cer e deixar de ser MEI e metade 
(49%) se vê como empreendedor. 
“Os que não se reconhecem como 
empreendedores afirmaram que 
apenas exercem sua profissão, 
mas formalizados como MEI. Mui-
tos atuavam com carteira assinada 
e migraram para o MEI, permane-
cendo na mesma função. Esses, 
provavelmente, tendem a não se 
reconhecer como empreendedo-
res”, explica a analista.

MULHERES EMPREENDEM 
MAIS POR OPORTUNIDADE

Entre os MEI de Minas Gerais, 
as mulheres empreendem mais 
por oportunidade que os homens 
(64% contra 59%). “Isso pode ser 
explicado pelo fato de elas terem 
uma escolaridade maior, e tam-
bém porque, em média, como 
mostra a pesquisa, o orçamento 
familiar depende mais dos rendi-
mentos do homem do que da mu-
lher”, destaca Paola La Guardia.

Segundo a pesquisa, os ho-
mens são maioria entre os MEI: 
54%, contra 46% de mulheres. O 
levantamento mostra ainda que 
38% das mulheres possuem ensi-
no superior completo ou pós-gra-
duação, contra 25% dos homens. 
Já 67% dos homens são os únicos 

ou principais mantenedores da 
casa, enquanto esse percentual 
cai para 48% das mulheres forma-
lizadas nessa categoria.

INFORMAÇÕES SOBRE A 
PESQUISA

A coleta da pesquisa ocorreu 
entre os dias 17 de abril e 3 de 
março de 2021, com 1.955 parti-
cipantes. A margem de erro global 
da pesquisa é de 2,2 pontos per-
centuais, com um nível de confian-
ça de 95%.

De acordo com dados divulga-
dos em 31 de janeiro deste ano, 
pelo Portal do Empreendedor, no 
estado são 1.498.529 MEIs forma-
lizados, o que corresponde a 63% 
do total de pequenos negócios do 
estado. (Agência Sebrae)
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Davi altera o cartaz com sua foto. Violeta e Leônidas repreendem Heloísa por 
causa um novo surto em Matias. Augusta se preocupa com Davi. Davi teme voltar 
para fazenda. Arminda contraria Julinha e vai ao encontro de Marcos. Olívia afirma 
que conseguirá o emprego de Felicidade de volta. Arminda provoca um acidente 
e Marcos fica desacordado. Olívia organiza uma paralisação com os funcionários, e 
Joaquim fica enfurecido.

Neném/Paula é apoiado pela família e Chicão vai embora. Paula/Neném não 
aceita a proposta de Carmem. Teca fica irritada quando Trombada reclama do que 
aconteceu com Neném. Leona propõe uma aliança a Paula/Neném. Guilherme/
Flávia ouve Flávia/Guilherme elogiando Rose e se entristece. Neném/Paula con-
segue o vídeo da despedida de solteiro com Trombada. Celina afirma que não 
deixará seu filho se envolver com uma dançarina. Edson provoca uma briga entre 
Osvaldo e Nedda. Prado e Nunes perguntam por Conrado na Pulp Fiction. Paula/

Neném vê no vídeo Cora colocando alguma coisa na bebida de Jonas.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Solução

BANCO 9

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

KC
PAULATINO

GRATINAR
ETCETERA
NANIMAL

CTATOAI
ERMAMAD
DITAUNA
ESSODAD
STRIOLE

BALEIAI
UROASA
DOIOMAR
ESOPOMI

(?) Leão,
cantora

brasileira

Procedimento
exclusi-
vamente
verbal

E as
demais
coisas

(Gram.)
Centro Téc-

nico Ae-
roespacial

(sigla)

Reino
estudado

pelo
zoólogo

Esquadri-
nham;

dissecam

Despo-
voada;

solitária
Louco, em

inglês

Rocha
como o

basalto e
o diorito

(?)
Sneakers,
modelo de

tênis 
Cadela do

livro
"Vidas
Secas"

Poema com
estrofes de
8 versos so-
bre 2 rimas

Ante
Meridiem

(sigla)
Anagrama

de "ira"

Artigo
definido
plural

(?)-delta,
aparelho 
do voo
livre 

(?) Borkan
Al Gala,
modelo

Terceira no-
ta musical
da escala
diatônica

Material de
acabamento

Ofensivo; 
prejudicial Tio (bras.)

(?) Rus-
sell, ator

Álbum de estreia dos 
Paralamas do Sucesso

em 1983

Gradual; 
progressivo

Tostar;
dourar

Profissional que
realiza prevenção de
doenças e promoção

de bem-estar

À (?): sem
ocupação
Segredo
religioso

(?)-Codi,
órgão do
Exército
durante
regime

ditatorial
Fabulista
da Grécia 

Antiga, au-
tor de "A
Cigarra e 

a Formiga"

Prêmio (?)
de Jorna-

lismo: 
antiga 

premiação

 3/dad — mad. 4/kurt. 5/esopo. 6/itaúna. 10/cinema mudo.

Helena e Paco discutem. Gabriela briga com Ilana porque a produtora não assume o 
namoro. Christian/Renato se prontifica a levar adiante a investigação sobre o sistema de 
desvio de dinheiro da Redentor organizado por Túlio e Ruth. Stephany descobre a falsa 
identidade de Christian/Renato ao encontrar no celular de Joy uma gravação em que a 
moça fala tudo sobre a relação de Ravi com o amigo. Christian/Renato seduz Stephany 
para garantir o segredo sobre sua verdadeira identidade.

Haydee diz para Flávio que percebeu que a doença dele é mais grave do que ele 
mesmo diz. Na verdade o filho está enganando a mãe para colocar o plano de Leonar-
do em ação. Flávio torce pela morte da própria mãe para ficar milionário. Estefânia 
mostra para Gustavo que estão dizendo na internet que consumidores passaram mal 
após beber o novo café da empresa. Antonieta vai com o advogado até o colégio 
para falar com Madre Superiora. A mulher diz que venderá a terra e não lhe importa 

nada o que digam. Antonieta então pede para ver como está todo o local. Ao ver o jardineiro do colégio, Pascoal, 
Antonieta tem uma forte emoção e desmaia. Pascoal reconhece a mulher.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

‘BBB 22’: Jade Picon vai sair? 
Trajetória da influencer reúne memes, 
looks, rivalidade e romance

Com legião de fãs e muitos 
críticos no jogo do ‘BBB 22’, Jade 
Picon foi icônica em sua participa-
ção e, mesmo que seja a mais pro-
vável de sair no atual Paredão, se 
entregou ao reality show e viveu 
cada momento intensamente

Jade Picon, de 20 anos, não 
entrou no “BBB 22” para brincar. 
Antes mesmo de sua participação 
ser confirmada no programa, a in-
fluencer já era uma das participan-
tes mais icônicas.

A trajetória da influencer foi 
marcada por vários momentos de 
protagonismo em meio à edição 
apontada como chata por alguns 
fãs, já que o clima da casa se man-
teve ameno até a única briga com 
ânimos exaltados mais recente-
mente.

De acordo com a enquete do 
sétimo Paredão do “BBB 22”, no 
entanto, Jade Picon deve viver o 
fim do sonho de ganhar a com-
petição nesta terça-feira (08). A 
jovem fez jus ao trabalho com 
moda e beleza e influenciou vários 
brasileiros como ícone de estilo, 
servindo looks até mesmo nos pi-
jamas.

JADE PICON TEVE TRAJETÓ-
RIA MARCADA POR RIVALIDADE 
COM ARTHUR AGUIAR NO ‘BBB 
22’

Os números vêm apontando 
rejeição da sister desde que foi 
confirmada no Paredão por aten-
der o Big Fone no último sábado.

A influencer aproveitou para 
puxar seu maior rival, Arthur 
Aguiar para a berlinda. A narrati-

va predominante da participação 
de Jade Picon no “BBB 22” foi a 
disputa com o ator de recém-com-
pletos 33 anos.

Logo na terceira semana de 
programa, Jade Picon conseguiu 
a liderança e surpreendeu a todos 
por indicar Arthur Aguiar ao Pare-
dão.

Muitos, inclusive seu irmão, 
Leo Picon, apontaram a situação 
como o início de sua queda no 
conceito do público. Na semana 
seguinte, Jade pegou a liderança 
novamente e insistiu na indicação 
do ator ao Paredão.

A atitude foi criticada nova-
mente, porque, na época, sua jus-
tificativa para o primeiro Paredão 
do ator foi de que ela queria “tes-
tar o público” e o jogo.

Mas, apesar de no discurso de 
eliminação o apresentador Tadeu 
Schmidt deixar bem claro que 
Arthur não passou nem perto de 
sair, Jade Picon decidiu indicá-lo 
novamente.

TEVE ROMANCE! JADE PICON 
SE JOGOU EM RELAÇÃO COM 
PAULO ANDRÉ

A jovem também aproveitou 
no lado romântico sua participa-
ção no “BBB 22”. Apesar de já ter 
deixado claro que não pretende 
namorar com Paulo André fora da 
casa, Jade viveu bons momentos 
ao lado do affair.

Os dois tinham clima e quí-
mica observados pelos fãs desde 
o início do reality show, mas foi 
só quando Larissa, da Casa de Vi-
dro, revelou que o público estava 

aguardando um beijo dos dois que 
a relação finalmente desenrolou.

O fato gerou polêmica, com 
alguns haters apontando que Jade 
Picon teria forjado romance com 
PA por conta das informações ex-
ternas.

JADE PICON SERVIU MEMES 
NO ‘BBB 22’ DESDE O INÍCIO

Outro marco na trajetória de 
Jade Picon foram os memes. Mui-
tos deles acabaram se dando por 
momentos inusitados ao se depa-
rar com situações cotidianas, já 
que é milionária.

Jade foi para o “BBB 22” de-
terminada a tirar a fama de “rica 
e fresca” que tinha dela por seu 
trabalho na internet desde nova.

Jade Picon estranhou gosto de 
uma banana da terra, aprendeu a 
varrer, esqueceu o microfone liga-
do no banheiro e até teve as calci-
nhas descartáveis que levou para o 
programa viralizando na web.

JOGA Y JOGA? JADE PICON 
PREDOMINOU NAS ESTRATÉGIAS 
DOS ALIADOS DO ‘BBB 22’

Jade também foi protagonista 
de várias estratégias dos amigos 
no programa. Quando finalmente 
decidiram jogar, a jovem logo as-
sumiu liderança sob os demais do 
quarto Lollipop e eles tentam, até 
então, permanecer no jogo a todo 
custo.

Apesar disso, o quarto sofreu 
diversas baixas e foi o alvo dos 
três Paredões mais recentes, tendo 
eliminado as amigas da influencer 
Bárbara, Brunna Gonçalves e La-
rissa, na última disputa.

Homem-Aranha - Sem
 Volta Para Casa

150min/ 12

Sala 05 3D DUB 14:30
Sala 05 3D DUB 17:40
Sala 05 3D DUB 21:00

Tô Ryca 2
101 min - 12

Sala 03 2D NAC 15:20
Sala 03 2D NAC 18:40
Sala 03 2D NAC 21:20

Exorcismo Sagrado
109min - 16

 

Sala 01 2D DUB 15:10
Sala 01 2D DUB 18:50
Sala 01 2D DUB 21:30

Uncharted – Fora do Mapa
115min -  12

Sala 02 2D DUB 18:30
Sala 02 2D DUB 21:10

Coração de fogo
93min - Animação

Sala 04 2D DUB 14:40
Sala 04 2D DUB 17:20
Sala 04 2D DUB 20:00
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Cemig anuncia 
redução do volume 
de água e fechamento 
das comportas

Especialista explica como favorecer o controle 
biológico de pragas

CDL Montes Claros realiza seminário em 
homenagem ao Dia Internacional da Mulher

Sociedade Civil recomeça 
‘Leãozinho Solidário’ em 
Montes Claros
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GIRLENO ALENCAR

A Cemig anunciou que segunda-
-feira reduziu em 200 metros cúbicos 
por segundo na Usina de Três Marias 
e com isso, a quantidade de água 
despejada no leito do rio São Fran-

cisco ficou em 980 metros cúbicos 
por segundo. Porém, antecipou que 
ao longo da semana será realizado o 
fechamento total do vertedouro. Nos 
meses de janeiro e fevereiro, a Cemig 
teve de jogar mais de 2 mil metros 
cúbicos por segundo de água no lei-

to do rio, provocando inundação em 
várias cidades.

“Conforme sinalizado anterior-
mente, com o cenário de queda das 
vazões que chegam ao reservatório da 
UHE Três Marias, seguiremos com as 
novas reduções de vertimento”.

Os insetos, muitas vezes, são 
um grande problema nas lavouras 
e hortas. Muitos produtores veem 
os insetos apenas como pragas nas 
plantações, porém existem aqueles 
que são benéficos, exemplo disso os 
polinizadores, como as abelhas, que 
são de extrema importância. 

Alguns insetos podem prejudicar 

uma planta, mas outros são importan-
tes para controlar as populações das 
chamadas pragas e impedir que elas 
destruam as plantações. Para contar 
com a ajuda dos chamados “insetos 
benéficos”, precisamos estar atentos 
às formas de como favorecer o con-
trole biológico de pragas. 

No “controle biológico conserva-

tivo” os produtores ampliam a biodi-
versidade em suas propriedades, por 
meio de práticas relativamente sim-
ples, as quais envolvem o manejo dos 
agroecossistemas com o objetivo de 
preservar e aumentar as populações 
de inimigos naturais das pragas. Des-
sa forma, a biodiversidade local pode 
ser estimulada com o cultivo de plan-

tas que favorecem a multiplicação de 
insetos benéficos. 

O pesquisador da Embrapa, Wal-
ter Matrangolo, explica: “o controle 
biológico conservativo consiste em 
criar um ambiente que favoreça a vida 
de inúmeros insetos que colaboram 
com a produção agropecuária. 
No nosso quintal, na nossa roça, 

temos muitos insetos que sobre-
vivem e se multiplicam se ali-
mentando de outros insetos, e o 
controle biológico conservativo é 
uma técnica que deve ser utiliza-
da por quem optar por sistemas 
produtivos de base ecológica. 
Para aplicar esta técnica, devem 
ser observados dois pontos: é 

necessário conhecer os principais 
insetos de controle biológico na-
tivos da região, que normalmente 
são muitos. E o segundo ponto é 
o manejo da paisagem, de forma 
a beneficiar os insetos corretos. 
Conhecer as plantas e as flores da 
sua propriedade, por exemplo, é 
essencial”, finaliza. 

A Sociedade Civil reativou a 
campanha “Leãozinho Solidário”, 
para estimular a população a fazer 
a doação de parte do Imposto de 
Renda aos Fundos Municipais do 
Idoso e da Criança e do Adoles-
cente. O presidente da entidade, 
Ednilson Durães explica que até 
amanhã o vídeo orientativo, que 
este ano contará com a participação 
do Delegado da Receita Federal em 
Montes Claros, Andrey Soares e; do 

Promotor de Justiça do Ministério 
Público de Minas Gerais, Danniel 
Librelon, coordenador Regional das 
Promotorias de Justiça de Defesa da 
Educação e dos Direitos das Crian-
ças e dos Adolescentes do Norte de 
Minas começará a circular.

O foco é convencer a fazer a des-
tinações para os Fundos da Infância 
e Adolescência e do Idoso, focando 
que eles são de fundamental impor-
tância para o desenvolvimento de 

projetos voltados ao público infan-
to-juvenil, especialmente aqueles 
em situação de risco social, e são 
aplicados para erradicação do tra-
balho infantil, profissionalização 
de adolescentes, combate a maus 
tratos, exploração sexual e uso de 
drogas, entre outros.

No ano passado, Montes Cla-
ros captou R$ 1.097.623,33 com 
1.124 doadores. No ano passado, 
foram captados R$ 887.918,20 

com 1.028 doares. No Norte de 
Minas, este ano foram 1.946 do-
adores e o total doado de R$ 
1.733.113,99; sendo que Montes 
Claros arrecadou 63,3% desse 
montante. O Fundo do Idoso teve 
neste ano, 318 doadores e o va-
lor de R$ 252.488,96. No ano de 
2020, por uma falha, Montes Cla-
ros ficou impedida de receber as 
doações destinadas para este fun-
do. (GA)

Em parceria com o Sebrae, a 
CDL realizou na segunda-feira (7), A 
18ª edição do  Seminário da Mulher 
Empresária, para celebrar a data e 
debater questões relacionadas ao 
empreendedorismo e ao universo 
feminino. O evento contou com a 
participação de várias mulheres, 
que foram convidadas ao empode-
ramento e a serem protagonistas de 
suas próprias histórias. As honras da 
casa foram feitas pelo presidente da 
CDL, o empresário Ernandes Ferrei-
ra, pela diretora Financeira, Sônia 
Lopes e também pela nossa gestora 
Administrativa, Karine Gomes, an-
fitriãs do evento que enfatizaram a 

importância da figura feminina no 
contexto empresarial.

O seminário foi mediado pela 
palestrante e facilitadora do Sebrae 
Delas, Andreza Capelo, e contou 
com um painel familiar, com a par-
ticipação de três irmãs que se des-
tacam em ações ligadas à mulher: 
Cecilia Maia, criadora de conteúdo, 
falou um pouco sobre qualidade de 
vida e cuidados com o corpo, “pas-
sei por uma fase difícil de depressão 
e desânimo. Mas busquei dentro de 
mim, a disciplina de ir para acade-
mia mesmo muitas vezes sem ter 
ânimo para levantar da cama. Que-
ro que as mulheres tenham uma 

vida mais leve. Mas essa decisão ela 
tem que tomar por ela e para ela”, 
afirmou.

Luciane Maia Costa é radiote-
rapeuta e fundadora do Centro de 
Radioterapia Radialis, e abordou 
temas sobre prevenção e saúde da 
mulher, “foram 25 anos de luta diá-
ria, não estou em um local confor-
tável hoje, mas continuo lutando, 
mesmo depois de muito precon-
ceito e perseguição profissional eu 
segui em frente, coloquei na cabeça 
que iria fundar um centro de radio-
logia em Montes Claros e foi isso 
que eu fiz. Quero que as pessoas es-
tejam no conforto da sua casa, com 
a sua família para tratar de um cân-
cer. Não quero tirar as pessoas de 
junto dos seus familiares e desloca-
-las para outras cidades, ainda mais 
nessa fase que pode causar tanto 
impacto na vida familiar”, concluiu.

Karine Maia, delegada de Atendi-
mento à Mulher de Montes Claros 
trouxe em pauta a violência contra 
a mulher e encorajamento femini-
no, “sofri muito preconceito por ser 
uma delegada que mantém a sua fe-
minilidade, escutava coisas como: 
‘a sensibilidade pode manchar sua 

postura’, acho que podemos ser sen-
síveis e firmes. Ser amorosa não é ser 
mole”. Quando questionada sobre 
as ações contra a violência domés-
tica e como sair dessa situação que 
atinge milhares de mulheres todos 
os dias, a delegada conclui, “temos 
que entender que violência é uma 
consequência de desencontros. Que 
o foco é a postura que a mulher tem 
que tomar à vista de atitudes dos ho-
mens. A confiança não está nos bens 
que tem, mas está dentro de cada 
uma de nós. E é isso que queremos 
mudar: se libertar com consciência, 
para construir uma nova postura”, 
finalizou.

O evento ainda contou com a 
participação da jornalista e em-
preendedora Ariane Galdino, que 
discorreu sobre “As práticas de 
condução de talentos para a gestão 
da diversidade”. Em sua fala, a em-
presária destacou que “o momento 
atual nos convoca a construir uma 
cultura de diversidade, inclusão e 
equidade; esse plano irá proteger 
a sociedade e tornará mais difícil 
a vida das empresas que não estão 
conscientes da importância desses 
temas”.
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SEMPRE DIVERSIFICANDO 

MODESTIA A PARTE, este jornalista introduziu na coluna social 
uma espécie de mini jornal desde os últimos anos, ou seja, mesclan-
do o glamour da sociedade, com notícias do que está acontecendo 
em vários setores, dando minha opinião, informações, etc. Nas atu-
ais colunas, como estão vendo, trato sempre da política e do que 
está acontecendo no Brasil e no mundo, e é claro, aqui em Moc. 
Sempre gostei de inovar e por isso mesmo, faço pesquisas, leio mui-
to e vou correndo atrás como se estivesse começando. 

IMBRÓGLIOS DO LITÍGIO  

Os ucranianos exigem que as tropas russas saiam de seu território 
imediatamente e sem pré-condições. Os russos querem que a Ucrâ-
nia se renda e abra mão de uns pedaços do país (Donetsk e Lugansk, 
recém-autodeclaradas repúblicas independentes, e a Crimeia, anexa-
da pelos russos unilateralmente em 2014). Também demandam a ga-
rantia de que Ucrânia não entrará na Otan nem na União Europeia. 
A piada da semana foi que o louco do presidente da Rússia declarou 
que quem deixasse a Ucrânia deveria ir direto para o seu país.  

MAX MIM GIGANTE

POSSIVELMENTE, estarei visitando o MAX-MIM no próximo do-
mingo, pois sou sócio proprietário do mesmo, mas quase não fre-
quento. Vou levar os meus queridos netos e ver de perto as grandes 
obras ali realizadas pelo dinâmico presidente, CHARLES CALDEIRA. 
Quantas festas realizei neste clube, que foram inesquecíveis como o 
LUAU DO HAVAI, NOITE CIGANA, UMA NOITE NA BAHIA, etc. Fico 
feliz em ver que o clube se tornou o melhor do interior mineiro e 
que o Charles, está construindo ali uma grande PISCINA COM ON-
DAS. Bola para frente e aplausos...

MAMÃE CALEI 

O deputado Mamãe Falei, depois de ser pego falando um mon-
te de coisas sexistas, disse que vai ficar um tempo sem falar, para 
reduzir danos a sua imagem. E a Comissão de Ética estuda sua cas-
sação. Agora, com relação aos políticos que saquearam o país, aí já 
não acontece nada. Podem roubar a vontade, desde que não falem 
bobagens.

É TRISTE, MAS É VERDADE 

De novo o governo não corrigiu a tabela de isenção do Imposto 
de Renda. Se fosse reajustada pela inflação, a faixa isenta passaria de 
R$ 1.903,98 por mês para R$ 4.465,35 por mês - e livraria 16 milhões 
de pessoas da mordida do Leão.

COMBUSTÍVEIS 

O governo Bolsonaro, como acontece no resto do mundo, discu-
te internamente e com o Congresso a possibilidade de segurar tem-
porariamente os reajustes de preços da Petrobras. O preço do petró-
leo disparou por causa da guerra. Não será supressa se os preços dos 
combustíveis tiverem um aumento brusco nas próximas semanas. O 
litro já está com preço bastante salgado e de repente teremos mesmo 
que deixar o automóvel na garagem e andar a pé.

12 sOcial

O BAR CARRANCAS no Mercado Municipal, se tornou mesmo 
um ponto de encontro dos amigos e com muita honra tem ali meu 
retrato, junto com grandes personalidades como, João Chaves, Zé 
Coco do Riachão, Teo Azevedo, entre outros. Com muita visão, o 
seu proprietário e boa praça, Guilherme Jansen, estará inauguran-
do seu segundo CARRANCAS na estrada de Pirapora, que certamen-
te vai ser o QG de muitos pedaleiros e adeptos de motos.

MULHERES são 52,8% do eleitorado brasileiro, mas só 15% do 
Congresso - e levará 120 anos para haver equilíbrio proporcional 
com os homens. Onde o Estado falha ou falta, essas mulheres dão 
suporte umas às outras.

OS GEMEOS estarão agitando a galera no próximo dia 9 de abril 
com a tradicional promoção, BAIANEIRA, que este ano terá TRIO 
ELETRICO comandado por Claudia Leite, Harmonia do Samba e 
Parangole. Gosto de ver a organização dos mega eventos comanda-
do por Sérgio e Rogério Athayde. Sucesso sempre...

O PRESIDENTE do PSB disse que Geraldo Alckmin deixou “pra-
ticamente selado” que se filiará ao partido, para ser vice de Lula, 
prometendo levar junto cerca de dez políticos. Será que é verdade. 
Essa novela já está enchendo a paciência de todos nós.

O BARZINHO ‘FALA FINA’ continua recebendo os amigos e 
diariamente estou ali depois das 20 horas. Nos fins de semana, te-
remos MÚSICA AO VIVO e no sábado depois de meio-dia, a famosa 
FEIJOADA, que contará possivelmente com um grupo de pagode 
que estou entrando em contato. Só tenho a agradecer aos amigos 
que estão sempre nos prestigiando. 

O EX-PRESIDENTE Michel Temer (MDB) disse que uma alian-
ça eleitoral entre seu partido, o PSDB e União Brasil “é a melhor 
solução contra a polarização” nas eleições deste ano, para encon-
trar um nome capaz de competir com o ex-presidente Lula e o 
presidente Jair Bolsonaro que aparecem à frente em pesquisas de 
intenção de voto feitas por diferentes institutos de pesquisa.

TAMBÉM no futebol, a guerra se faz presente: Com a permissão 
da Fifa, clubes europeus poderão contratar, fora da janela de nego-
ciação, jogadores de times da Rússia e da Ucrânia. Mais concorrên-
cia para o Brasil, em que o prazo de transferência continua aberto.

VAP & VIP

FAMÍLIA É TUDO- JUNIA REBELLO, realmente é uma 
pessoa muito abençoada, pois criou uma família linda que 
aos poucos vai crescendo, inclusive com a chegada do pri-
meiro neto, HENRIQUE. Veja nesta espetacular foto, ela 
toda feliz com os filhos, Marcela Birro Maia com o esposo, 
Rafael David, Flávia também uma mamãe maravilhosa com 
o paizão, Ayrton Valadares, o filhão, Victor Rebello Birro 
com a namorada, Luiza Barbosa Braga.

DIA 30 DE ABRIL- Marquem bem esta data, pois finalmen-
te teremos de volta depois de dois anos, a tradicional e fa-
mosa FEIJOADA DO THEO, que vinha acontecendo há várias 
décadas e é curtida tanto pelos casais como os jovens no 
aplausível, VICHI MARIA. Estaremos como sempre criando 
vários ambientes com TENDAS no seu verde gramado. Foto 
da Feijoada do ano de 2014 recebendo as amigas: Isabella 
Castro, Nádia Versiani Mota, Luciana Couri e Fernanda Me-
nezes (Foto Virginio Santos)

DEPOIS DE 10 DIAS fazendo minhas caminhadas pela 
praia de Arraial D’ Ajuda, já estava sentindo falta das aulas 
de musculação, comandada pelo professor, Joel Barros, que 
é um excelente Personal Trainer. Voltei firme diariamente 
pela manhã na academia ‘360 Studio Fitness’. Vamos cuidar 
da saúde, pois a vida é bela.

DUAS MULHERES DE SUCESSO: a empresário do setor de 
supermercado, LILIAN PINHEIRO e a do setor fashion, ADA 
CORDEIRO AVELINO PEREIRA. 

QUEM ESTEVE aniversariando ontem, foi o meu dileto 
amigo e médico que reside em  Beagá, DANILO LADEIA, aí 
com sua mamãe, Maria Amélia. Viva para Danilo, saúde, paz 
e um sucesso cada vez maior em sua nobre profissão.

ANIVERSARIANDO HOJE, a muito querida Adriana Diniz 
Amaral que forma com Fernando Macedo, um dos casais 
de destaque em nosso circuito. Parabéns amiga e muitas 
bênçãos. 

DOIS IRMÃOS VITORIOSOS: O empresário, Paulo Cé-
sar Santiago que brevemente estará inaugurando mais um 
condomínio, ou seja, o Alphaville e o deputado estadual, Ar-
len Santiago, que num encontro dos mais concorridos es-
teve se filiando ao Partido Avante. Arlen é um político a mil 
por hora, que corre atrás de obras para este nosso querido 
sertão norte-mineiro.

UM CLOSE no grande amigo, Cristiano Cruz, com charmo-
sa namorada, Camila Nassau.

DESTAQUES JOVENS- Nosso homenageado hoje, é o jovem 
pecuarista, AUGUSTO ATHAYDE, que seguindo a tradição 
da família, inclusive seu pai e seu avô, os inesquecíveis, 
Fernando Rebello Athayde e Antônio Augusto Athayde, fo-
ram presidentes da nossa Sociedade Rural e fizeram histó-
ria.  Augusto, acaba de tomar posse como NOVO DIRETOR 
desta importante entidade. Feliz com a garra e o sucesso 
do filhão, estar a mamãe, Andrea Laugthon. Aplausos para 
Augusto, chamando carinhosamente pela família e amigos 
íntimos de Guto.


